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Décès de l’ancien joueur de l’équipe 
du FLN, Rachid Mekhloufi:

Condoléances du président 
de la République

Le président de la République reçoit 
les vœux du roi d’Espagne à l’occasion 
du 70e anniversaire du déclenchement 

de la Révolution de libération

Vladimir Poutine recadre ses 
propos sur Imane Khelif : 

« Je n’ai pas parlé 
d’elle, mais… »

Hadja LaHbIb :

Approuvée par le Parlement européen, 
elle devient Commissaire européenne
Elle évoque ses origines algériennes

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

présenté ses sincères condoléances 
et exprimé sa profonde 
compassion suite au décès de 
l’ancien joueur de l’équipe du 
Front de libération nationale 
(FLN), Rachid Mekhloufi.
“Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a appris 
avec une profonde affliction, le 
décès de la légende du football 
algérien, le moudjahid, Rachid 
Mekhloufi, joueur de l’équipe 
du Front de libération nationale, 
ancien entraineur de l’équipe 
nationale et ancien président 
de la Fédération algérienne de 

football”, lit-on dans le message 
de condoléances.
En cette douloureuse épreuve, 
le président de la République, 
“présente ses condoléances les 
plus sincères à la famille du défunt 
et à la famille du football algérien, 
priant Allah le Tout-Puissant 
d’accorder au défunt Sa sainte 
miséricorde, de l’accueillir en Son 
vaste paradis et de prêter patience 
et réconfort à ses proches”.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a reçu, mercredi, les vœux 

du roi d’Espagne, Felipe VI, à 
l’occasion du 70 anniversaire du 
déclenchement de la glorieuse 
Révolution de libération.

Le roi d’Espagne a adressé ses 
vœux de bien-être au président 
de la République, en son nom et 
au nom du Gouvernement et du 
peuple espagnols, souhaitant au 
peuple algérien davantage de paix 
et de prospérité.

Lors du prestigieux club 
de discussion Valdaï, 
le président russe 

Vladimir Poutine a été confronté 
par le journaliste algérien 
AkramKherief, fondateur du site 
d’information Mena Défense, 
à propos de ses déclarations 
controversées concernant la 
boxeuse Imane Khelif.
Cette dernière avait été au cœur 
d’une violente polémique lors 
des derniers Jeux Olympiques 
de Paris, accusée à tort d’être un 
homme se faisant passer pour une 
femme.
Interrogé sur ses propos 
précédents, Vladimir Poutine 
a nuancé ses déclarations. S’il 
a reconnu avoir exprimé des 
réserves quant à la participation 
d’athlètes transgenres dans 
les compétitions féminines, 
il a précisé n’avoir pas visé 
nommément Imane Khelif.
Vladimir Poutine : « N’importe 
quel homme pourrait se déclarer 
femme et gagner »
« Je n’ai pas parlé d’elle à ce 
moment-là », a-t-il assuré, avant 
d’ajouter : « Je parlais d’un autre 
sujet lorsque quelqu’un déclare 
être une femme et participe à ces 
compétitions. Je ne faisais pas 
référence aux signes extérieurs. »
Le politicien a réitéré sa position 
selon laquelle la biologie physique 

ne devrait pas être ignorée dans 
le sport féminin. « Je critique 
ceux qui ignorent la biologie 
physique pour revendiquer une 
identité féminine« , a-t-il déclaré, 
soulignant ainsi son désaccord 
avec l’inclusion d’athlètes 
transgenres dans les compétitions 
féminines.
Les propos de Vladimir ravivent 
un débat qui divise profondément 
la société et le monde sportif. 
En septembre dernier, lors d’une 
rencontre avec des étudiants à 
Kizel, le président russe, sans 
citer explicitement la championne 
algérienne, a remis en question la 
légitimité de sa victoire.
Selon lui, cette victoire serait « 
injuste » et témoignerait d’une 
prétendue inégalité dans le sport 
féminin. Il a ainsi avancé des 
accusations graves, affirmant que 
« n’importe quel homme pourrait 
se déclarer femme et participer 
à n’importe quelle compétition 
». Ces propos, rapportés par 
l’Associated Press, ont suscité 
une vive réaction dans le monde 
du sport et au-delà.

Le 6 novembre 2024, la 
ministre des Affaires 
étrangères belge, Hadja 

Lahbib, a été auditionnée par 
le Parlement européen dans le 
cadre de sa nomination en tant 
que commissaire européenne. Cet 
examen par les députés européens, 
d’une importance capitale, a révélé 
non seulement sa détermination, 
mais aussi un parcours qui, à 
chaque étape, témoigne de son 
héritage et de ses valeurs.
« Rien ne me prédestinait à me 
retrouver devant vous », a affirmé 
Hadja Lahbib, commissaire-
désignée, en ouverture de son 
audition au Parlement européen, 
le 6 novembre 2024.
Cette déclaration poignante 
résume alors le parcours hors du 
commun de la ministre des Affaires 
étrangères belge, dont l’histoire 
personnelle et professionnelle 
illustre parfaitement les valeurs 
de l’Union européenne : égalité, 
solidarité et opportunité.
Ainsi, la libérale n’a pas manqué 
de rappeler le parcours de son 
père, immigré algérien dans les 
mines du Borinage, puis son 
propre parcours d’universitaire, de 
grande reporter et de présentatrice 
de JT, avant de devenir ministre. 
Son histoire est une véritable 
illustration du rêve européen, où la 
diversité et le mérite s’entrelacent.
Un parcours façonné par ses 
origines
Née à Boussu, en Belgique, 
d’un père immigré algérien, 
Hadja Lahbib n’a jamais oublié 
ses racines. Issue d’une famille 
originaire de la région de Kabylie, 
son père, arrivé en Belgique 
pour travailler dans les mines du 
Borinage, a tracé le chemin d’une 
vie marquée par le travail acharné 

et la résilience. Dans ses réponses, 
la ministre a souligné l’importance 
de cette histoire familiale qui a 
façonné son identité et sa vision 
de l’Europe. « C’est une histoire 
européenne, c’est ça l’Europe : 
égalité, solidarité et opportunité », 
a-t-elle déclaré, rappelant que son 
propre parcours témoigne de ces 
valeurs fondamentales.
* Emmanuel Macron a une 
nouvelle voiture officielle : le 
choix est surprenantCapital
* Voici pourquoi Dave Bautista 
quitte Marvel et les « Gardiens de 
la Galaxie »Gentside
* [Des Photos] Vous serez 
choqué en découvrant avec 
qui Patricia Kaas est en couple 
aujourd’huiCarnovels
Après des études en journalisme 
à l’Université libre de Bruxelles, 
Hadja Lahbib s’est imposée 
comme une grande reporter, 
présentatrice de Journal télévisé 
à la RTBF, puis réalisatrice de 
documentaires pour Arte Belgique. 
Son engagement professionnel l’a 
propulsée à la tête du ministère 
des Affaires étrangères en 2022, 
faisant d’elle la première femme 
d’origine algérienne à occuper 
ce poste stratégique en Belgique. 
Un parcours remarquable, qui fait 
d’elle une figure incontournable de 
la diplomatie belge et, désormais, 
une candidate crédible pour la 
Commission européenne.
Hadja Lahbib : Approuvée par le 
Parlement européen, elle devient 
Commissaire européenne
Le Parlement européen a 

approuvé la candidature d’Hadja 
Lahbib, ancienne Ministre des 
Affaires étrangères belge, lors 
d’un grand oral de trois heures. 
La libérale deviendra la prochaine 
Commissaire européenne en 
charge de l’égalité, de l’aide 
humanitaire et de la gestion de 
crise, un rôle stratégique au sein 
de l’Union européenne.
Durant cette audition cruciale, 
Hadja Lahbib a été interrogée 
par 54 députés européens, 
issus de quatre commissions 
parlementaires directement 
concernées par sa nomination : 
la commission du développement 
(DEVE), celle des droits des 
femmes et de l’égalité des genres 
(FEMM), des libertés civiles, 
de la justice et des affaires 
intérieures (LIBE), ainsi que de 
l’environnement (ENVI). Cette 
session a alors permis aux députés 
de scruter minutieusement la 
candidature de la ministre belge, 
qui a su répondre avec assurance 
et clarté aux interrogations.
À l’issue de l’audition, Hadja 
Lahbib a exprimé sa gratitude 
envers les députés européens, 
soulignant l’honneur qu’elle 
ressentait à recueillir leur 
confiance. « C’est un grand 
honneur pour moi de recueillir la 
confiance des députés européens. 
Les défis et les responsabilités qui 
m’attendent sont à la hauteur de 
ma motivation », a-t-elle affirmé.
Ainsi, Hadja Lahbib prendra 
officiellement ses fonctions de 
Commissaire européenne dans 
les prochaines semaines, prête 
à relever les nombreux défis 
qui l’attendent et à défendre les 
principes qui lui sont chers.
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L’Algérie décroche la palme d’or de la recherche scientifique 
arabe en 2024, selon ARCIF

Plus de gynécologues dans les hôpitaux :
Le ministre de la Santé annonce des mesures incitatives 

pour les médecins

L’Université des sciences et de la technologie 
“Mohamed Boudiaf” (USTO-MB) :

La Conférence Internationale sur les villes Intelligentes 
les 12 et 13 novembre courant

L’Algérie vient 
de réaliser une 
prouesse scientifique 

remarquable en se hissant à la 
première place du classement 
arabe des pays comptant le 
plus grand nombre de revues 
scientifiques publiées en langue 
arabe pour l’année 2024.
Selon le rapport annuel d’ARCIF 
sur les facteurs d’impact et les 
citations des revues scientifiques 
arabes, l’Algérie a dominé le 
classement sur 28 pays arabes 
et étrangers, avec un total de 
447 revues scientifiques. Elle 
devance ainsi l’Égypte (300 
revues) et l’Irak (159 revues).

Le rapport souligne que 
l’Algérie a obtenu la part la 
plus importante de revues 
ayant satisfait aux normes 
internationales, témoignant ainsi 
d’une amélioration significative 

de la qualité de la production 
scientifique dans le pays.
De plus, plus de 850 000 articles 
scientifiques ont été recensés 
et attribués à 311 000 auteurs 
arabes.

En termes de nombre d’auteurs 
cités, l’Algérie arrive également 
en tête du classement avec 21 
455 auteurs, suivie de l’Irak (17 
420 auteurs) et de l’Égypte (15 
206 auteurs).
L’Algérie domine le classement 
des revues scientifiques arabes 

en 2024, selon ARCIF
L’Algérie excelle 
particulièrement dans les 
domaines des lettres et des 
sciences humaines, tandis que 
la Palestine se distingue dans 
les sciences économiques et 
financières. L’Égypte, quant à 
elle, domine les classements 
dans les domaines des sciences 

sociales et de l’éducation.
Cette performance exceptionnelle 
reflète le progrès continu de 
la recherche scientifique en 
Algérie et consolide sa position 
de moteur de la connaissance et 
de l’innovation dans le monde 
arabe.
Cette avancée remarquable est le 
fruit d’une politique scientifique 
volontariste, d’investissements 
accrus dans la recherche et d’une 
mobilisation de la communauté 
scientifique algérienne. Elle 
ouvre de nouvelles perspectives 
pour le développement du pays 
et renforce son attractivité à 
l’échelle internationale.

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi a annoncé 
jeudi dernier une série 

de mesures visant à améliorer 

les conditions de travail des 
professionnels de la santé.
Lors d’une séance plénière à 
l’Assemblée populaire nationale, 

il a souligné que le nouveau 
statut des fonctionnaires de la 
santé, actuellement en cours 
d’élaboration, inclura des 

dispositions pour valoriser les 
parcours professionnels des 
médecins et autres personnels 
soignants.
Parmi les mesures phares 
annoncées, le ministre a évoqué 
le recrutement d’un plus 
grand nombre de spécialistes, 
notamment dans les domaines de 
la radiologie, de la réanimation et 
de la gynécologie.

Vers une amélioration 
des conditions de travail 

des professionnels de la santé 
en Algérie

Ces nouveaux recrutements 
seront accompagnés de mesures 
incitatives et d’avantages 
sociaux, afin d’attirer les 
meilleurs profils et de renforcer 
l’attractivité des carrières 
médicales.
Le ministre de la Santé annonce 
un renforcement des effectifs 
médicaux, notamment en 

réanimation et en gynécologie.
Interrogé sur la situation des 
infrastructures sanitaires dans 
certaines wilayas, notamment 
celles de M’sila, Mostaganem et 
Tébessa, le ministre a rappelé les 
efforts déployés par l’État pour 
améliorer l’accès aux soins.
Il a cité en exemple la construction 
de nouveaux hôpitaux et de 
polycliniques spécialisées, ainsi 
que la poursuite de nombreux 
projets d’infrastructures 
sanitaires.
Ces annonces sont accueillies 
avec un certain optimisme par 
les professionnels de la santé, 
qui attendent avec impatience 
la mise en œuvre concrète de 
ces mesures. Elles devraient 
permettre de renforcer le système 
de santé algérien et d’améliorer 
la qualité des soins prodigués 
aux patients.

Une Conférence 
Internationale sur les 
villes intelligentes 

(ISCC 24) aura lieu les 12 et 13 
novembre courant à l’Université 
des sciences et de la technologie 
“Mohamed Boudiaf” (USTO-
MB), avec la participation de 
plusieurs experts algériens et 
étrangers, a-t-on appris samedi 
auprès de cet établissement 
universitaire.
Organisée par le Laboratoire des 
microsystèmes et des systèmes 
embarqués (LMSE) de la 
faculté de génie électrique de 
l’USTO-MB, en collaboration 

avec la Direction générale de la 
recherche et du développement 
scientifique et technologique 
(DGRSDT), cette rencontre vise 
à réunir différents acteurs du 
monde académique, des autorités 
publiques et des représentants 
d’entreprises et de start-ups, 
pour discuter de sujets relatifs 
à la ville intelligente, a indiqué 
la cellule de communication de 
l’USTO-MB.
Il sera question de discuter, 
deux jours durant, d’énergie, 
d’environnement, de santé, 
de transport et des nouvelles 
technologies de l’information et 

de la communication.
Cette rencontre vise, en 
particulier, “à examiner les 
développements actuels, les 
perspectives d’avenir, de 
formuler et d’encourager 
la convergence d’idées et 
l’expertise, pour développer des 
solutions innovantes dans des 
domaines clés, promouvoir la 
collaboration interdisciplinaire 
et parvenir à une ville 
véritablement intelligente”.
Au cours de cette conférence, 
les spécialistes se pencheront sur 
trois axes essentiels, le premier 
étant “les Systèmes énergétiques 

et environnementaux intelligents 
dans le secteur urbains” où ils 
aborderont l’énergie solaire, la 
gestion intelligente de l’énergie 
en milieu urbain et les réseaux 
de distribution de l’électricité, 
entre autres.
Le second axe traitera de la 
“e-Santé”. Plusieurs sujets seront 
discutés dont “la Télésanté : 
communication patient-médecin, 
diagnostic médical, surveillance 

continue, éducation et conseil”, 
“la Télémédecine : diagnostic, 
surveillance, applications 
et “la e-santé : applications 
numériques mobiles”.
Le troisième axe abordera 
“les systèmes de transport 
intelligents”, “les systèmes 
avancés de sécurité des 
transports”, “la gestion 
intelligente du trafic localisation 
des véhicules, suivi des objets 
et navigation”, “l’intelligence 
artificielle, apprentissage 
automatique et apprentissage 
profond pour les systèmes de 
transport intelligents (STI)”.
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Vandalisme dans les transports publics :

L’ETUSA dénonce les attaques contre les bus

La société des transports 
urbains et suburbains d’Alger 
(ETUSA) a vivement 

dénoncé, vendredi, la multiplication 
des actes de vandalisme visant les 
bus de la compagnie, notamment les 
attaques par jets de pierres. Dans un 
communiqué publié par l’entreprise, 
l’ETUSA a précisé qu’une nouvelle 
attaque s’est produite ce même jour, 
vers 10h40, sur une ligne de transport 
populaire.
Selon le communiqué, un groupe 
d’enfants a jeté des pierres sur un 
bus circulant sur la ligne numéro 

732, reliant la station 02 Mai à Sidi 
Abdallah. L’attaque a provoqué 
des dégâts matériels considérables, 
notamment la brisure du verre arrière 
du bus. Le plus inquiétant, selon 
l’ETUSA, est la panique générée 
parmi les passagers à bord, qui ont dû 
faire face à une situation de danger.
L’attaque a contraint l’entreprise à 
retirer le bus de la circulation pour 
des réparations, ce qui a entraîné 
une réduction du nombre de bus 
disponibles sur la ligne et, par 
conséquent, une dégradation de la 
qualité du service offert aux citoyens.

Les conséquences du vandalisme sur 
le service public
L’ETUSA a exprimé sa ferme 
condamnation face à ces actes de 
vandalisme qui visent les biens 
publics, des bus qui appartiennent 
à l’État et à la population. Elle a 
souligné que les bus endommagés 
sont mis hors service et subissent 
des réparations, ce qui engendre 
une diminution de la capacité du 
réseau de transport. Cette situation 
a un impact direct sur le quotidien 
des citoyens, augmentant la durée 
d’attente aux arrêts et réduisant la 

fréquence des trajets.
Dans ce contexte, l’entreprise a 
lancé un appel à la responsabilité 
collective, exhortant les parents à 
sensibiliser leurs enfants aux dangers 
du vandalisme et à l’importance de 
préserver les biens publics.
Appel à la coopération de la 
population

L’ETUSA a insisté sur la nécessité 
d’une prise de conscience de la 
part de tous pour combattre ces 
comportements nuisibles. En plus 
de la sensibilisation, l’entreprise a 
sollicité la coopération des autorités 
locales et des citoyens pour signaler 
toute activité suspecte afin de garantir 
un environnement plus sûr pour les 
passagers et de maintenir un service 
public de qualité. L’entreprise a 
également insisté sur l’importance de 
lutter contre ce phénomène qui nuit à 
la fois à la société et à la réputation 
du service public.

Le ministre de l’Intérieur, Brahim 
Mourad, a assuré jeudi dernier que 

les forces de police sont pleinement 
engagées dans la sécurisation des 
établissements scolaires et de leurs 
environs. Lors d’une séance plénière 
à l’Assemblée populaire nationale, 
consacrée aux questions orales, il a 
précisé que la direction générale de 
la sûreté nationale met en œuvre un 
« plan étudié » axé sur une approche 
combinant mesures opérationnelles 
et préventives.
Brahim Mourad a souligné que la 
police, en collaboration avec divers 
acteurs impliqués, veille à assurer la 
sécurité des établissements scolaires 
grâce à des « dispositions spécifiques 

» mises en place dans le cadre 
d’un plan d’action minutieusement 
préparé.
Ce plan repose sur une double 
approche, alliant à la fois des 
mesures réactives sur le terrain et des 
initiatives de prévention destinées 
à éviter tout incident avant qu’il ne 
survienne. Il a précisé que la sécurité 
des écoles représente une priorité 
afin de garantir la protection des 
élèves, du personnel éducatif et de 

maintenir un environnement propice 
à l’apprentissage.
Les autorités ont mis en place des 
équipes de sécurité prêtes à intervenir 
rapidement en cas d’incidents, 
tout en maintenant un dispositif de 
surveillance régulière pour prévenir 
les risques éventuels.
Sensibilisation et prévention : l’autre 
volet du plan
En complément de la présence 
policière, le ministre a évoqué 
l’importance des actions de 
sensibilisation menées au sein des 
établissements scolaires. Ces actions 
visent à promouvoir la culture de 
la sécurité parmi les élèves et les 
enseignants, en particulier à travers 

des campagnes de prévention 
sur les dangers de la violence 
scolaire, des drogues et des risques 
cybersécuritaires.
Des initiatives ont ainsi été lancées 
pour éduquer les jeunes sur les 
dangers liés à la consommation de 
substances illicites et sur les dangers 
de l’addiction.
Des sensibilisations ont aussi été 
réalisées pour lutter contre les 
comportements violents à l’école. 
En outre, des partenariats ont été 
établis avec des associations locales, 
des chefs traditionnels et des acteurs 
communautaires pour soutenir 
l’aspect préventif de cette démarche.
Combattre la propagation des 

drogues : un objectif prioritaire
Le ministre a aussi réaffirmé que 
la lutte contre la prolifération 
des drogues, notamment les « 
psychotropes », demeure une priorité 
pour les autorités. Brahim Mourad a 
dénoncé les tentatives malveillantes 
visant à inonder le pays de substances 
dangereuses, soulignant que ces 
campagnes visent spécifiquement à 
atteindre la jeunesse.
Il a appelé tous les acteurs de 
la société (familles, mosquées, 
associations, écoles et médias) à 
travailler de concert avec les forces 
de sécurité pour contrer cette menace 
et sensibiliser les jeunes aux dangers 
des drogues.

renforcement de la protection des établissements scolaires :

Le ministère déploie un plan renforcé

sécurité :

La police démantèle une bande armée avec un chien d’attaque, 
semant la terreur dans les quartiers

tirage au sort – Hadj 2025 :

Lancement à travers plusieurs municipalités du pays

Les forces de police du 
premier arrondissement 
urbain de AïnDefla ont 

réussi à démanteler une bande 
de quartier composée de sept 
individus, saisissant divers types 
d’armes blanches ainsi qu’un chien 
d’attaque. L’opération a été rendue 
possible grâce à des appels reçus 
sur le numéro vert 1548, signalant 
une rixe nocturne dans la ville.
Selon le communiqué de la police, 
les faits remontent à une nuit 

récente où des appels ont alerté les 
forces de l’ordre sur une bagarre 
impliquant des armes blanches, 
dont des couteaux et des bâtons, 
dans l’un des quartiers de AïnDefla. 
Les policiers se sont immédiatement 
rendus sur les lieux de l’incident, 
mais à leur arrivée, les suspects ont 
pris la fuite.
Les membres de la bande, âgés 
entre 19 et 30 ans, étaient connus 
des services de police pour des 
antécédents judiciaires.

Face à cette situation, les autorités 
ont intensifié leurs recherches et 
ont mené des enquêtes approfondies 
afin d’appréhender les membres de 
ce groupe criminel.
Saisie d’armes blanches et 
découverte d’un chien d’attaque
En coordination avec le parquet 
compétent du tribunal de AïnDefla, 
des perquisitions ont été effectuées 
aux domiciles des suspects. Ces 
fouilles ont permis aux agents 
des forces de l’ordre de mettre 

la main sur un arsenal d’armes 
blanches prohibées, comprenant 
des machettes, des couteaux, des 
poignards et des bâtons en bois 
semblables à des battes de baseball.

Les policiers ont également 
découvert un chien d’attaque 
dressé, utilisé par les suspects pour 
semer la terreur parmi les habitants.
Des dossiers judiciaires ont été 
constitués à l’encontre des suspects, 
qui ont été présentés devant le 
parquet compétent. Cette opération 
s’inscrit dans les efforts des forces 
de sécurité pour lutter contre 
les bandes criminelles dans les 
quartiers et garantir la sécurité des 
citoyens.

Aujourd’hui, samedi 
9 novembre 2024, le 
ministère de l’Intérieur, 

en collaboration avec le 
Délégation nationale du Hadj et 
de l’Omra, a lancé la procédure 
de tirage au sort pour la saison 
du Hadj 1446H, correspondant 
à l’année 2025. Ce tirage au sort 
est une étape fondamentale pour 
désigner les citoyens algériens 
qui auront la chance d’effectuer le 
voyage sacré à La Mecque.
Les intéressés ont l’opportunité 
de suivre le déroulement 
de la procédure de manière 

transparente, avec des résultats 
publiés en temps réel dans les 
bureaux des municipalités à 
travers tout le pays. Cela permet 
aux citoyens de s’assurer que le 
processus est effectué de manière 
équitable et transparente.
Ainsi, cette procédure est cruciale 
pour la gestion des candidatures, 
car elle vise à sélectionner les 

citoyens qui respecteront les 
critères légaux et sanitaires pour 
effectuer le Hadj, un des cinq 
piliers de l’Islam.
Mais qu’implique exactement ce 
tirage au sort et comment est-il 
organisé ?
Qu’est-ce que cette procédure de 
tirage au sort en Algérie pour le 
Hadj ?
En Algérie, la procédure de 
sélection des pèlerins pour le 
Hadj repose sur un tirage au 
sort transparent qui garantit 
une égalité des chances entre 
les candidats. Chaque année, le 

ministère de l’Intérieur ouvre 
une période d’inscriptions dans 
les municipalités pour permettre 
aux citoyens intéressés de se 
manifester.
Les candidats doivent alors 
remplir plusieurs critères 
essentiels. Après ces étapes, 
les candidats sont inscrits pour 
participer au tirage au sort.
Le tirage est donc effectué dans les 
bureaux de la municipalité, sous 
la supervision d’observateurs et 
en présence de représentants des 
autorités locales. Ce processus 
garantit que les résultats soient 

équitables et sans influence 
extérieure. En fonction des critères 
médicaux et administratifs, une 
liste des personnes sélectionnées 
est publiée et les candidats 
retenus sont invités à procéder 
aux démarches nécessaires pour 
leur voyage à La Mecque.
Ce système permet non seulement 
de répondre à la demande 
élevée pour le Hadj, mais aussi 
de respecter une approche 
transparente et équitable, 
essentielle pour maintenir la 
confiance des citoyens dans le 
processus.
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Conseil du renouveau économique algérien :
L’investissement et la coproduction au centre des entretiens 
entre le CREA et l’ambassadeur de l’Union Européenne (UE) 

en Algérie

Airport Excellence Awards 2024 :
Air Algérie récompensée à Dubaï

Micro-entreprises : 
L’ANGEM présente au salon Tasshiil 2024

Transport ferroviaire : 
La SNTF lance la réservation en ligne de billets

Le président du Conseil du 
renouveau économique 
algérien (CREA), Kamel 

Moula s’est entretenu, mercredi 
à Alger, avec l’ambassadeur de 
l’Union européenne (UE) en 
Algérie, Diego Mellado, avec 
qui il a évoqué les moyens à 
même de renforcer les relations 
économiques et d’intensifier 
l’investissement entre les deux 

parties, indique un communiqué 
du CREA.
M. Moula qui a reçu en 
audience l’ambassadeur 
de l’UE et la délégation 
l’accompagnant, a assuré que 
le CREA “accompagnera les 
investisseurs européens dans la 
concrétisation de leurs projets, 
notamment ceux propres à 
la fabrication des matières 

premières”, précise la même 
source.
Les entretiens entre les 
deux parties ont porté 
essentiellement sur “les voies 
et moyens de renforcer les 
relations économiques et 
d’intensifier l’investissement 
et la coproduction”, a conclu le 
communiqué.  

Les efforts d’Air Algérie 
pour moderniser sa flotte 
et améliorer ses services 

ont enfin payé. La compagnie 
aérienne nationale vient de 
remporter le prestigieux prix 
d’Excellence de l’aéroport de 
Dubaï, lors d’une cérémonie 
organisée aux Émirats arabes 
unis.
L’aéroport de Dubaï a honoré 
ses partenaires aériens et 
commerciaux lors des Airport 
Excellence Awards 2024, 
célébrant les réalisations qui 

maintiennent l’aéroport au 
sommet du transport aérien 
mondial.
Cette année, l’événement a été 
marqué par le retour de ces 
prestigieux prix, après quatre 
ans d’absence. Les Airport 

Excellence Awards soulignent 
aussi le dévouement de 
l’aéroport, considéré comme le 
plus fréquenté par les passagers 
aériens dans le monde.
En cette occasion, plusieurs 
compagnies aériennes ont été 
récompensées dans plusieurs 
domaines. Quinze catégories 
de critères de sélection sont 
prises en considération, à savoir 
: le service client, l’excellence 
opérationnelle, le développement 
durable, l’excellence dans 
l’engagement, l’impact visuel…

Air Algérie fait partie des 
compagnies qui ont été honorées 
lors de cet événement, organisé 
le 30 octobre dernier. En effet, 
le transporteur aérien national a 
obtenu le prix d’excellence dans 
l’engagement.
L’engagement de la compagnie 

à améliorer l’expérience 
client salué

Le jury de cet événement a mis en 
lumière les efforts déployés par 
Air Algérie, au cours de l’année 
2024, à améliorer l’expérience 
de ses clients, mais aussi à 

gérer efficacement les crises et 
à renforcer la communication à 
la fois avec ses services et ses 
passagers.
Cette distinction, qui fait d’Air 
Algérie la seule compagnie 
aérienne africaine et maghrébine 
récompensée en cette occasion, 
témoigne, par ailleurs, de 
la volonté de la compagnie 
aérienne nationale à améliorer 
continuellement ses services et 
offrir une meilleure expérience 
client pour les passagers qui 
voyagent à bord de ses avions.

L’Agence nationale de 
gestion du microcrédit 
(ANGEM) participe 

à la première édition du Salon 
national du crédit, du leasing 
et de l’investissement Tasshiil 
2024, qui se tient actuellement 
au Palais des expositions des 
Pins maritimes (Alger), avec une 
gamme de services financiers, 
notamment dans le domaine de la 
création de micro-entreprises, a 
indiqué samedi un communiqué 
de l’agence.

L’ANGEM a précisé que sa 
participation à cet événement 
(7-10 novembre 2024) visait à 
“informer les porteurs d’idées 
sur les opportunités qu’elle 
offre dans le domaine de la 
création de micro-entreprises, 
en mettant en avant ses services 
financiers et non financiers, 
dont les microcrédits sans 
intérêt, l’accompagnement et la 
formation dans divers domaines 
liés à la création et à la bonne 
gestion de ces entreprises”.

L’agence expose au niveau 
du pavillon Saoura dédié à 
la présentation du dispositif 
du microcrédit, en tant que 
mécanisme d’accompagnement 
et de financement des micro-
entreprises, où les cadres 
de l’agence fournissent des 
explications détaillées aux 
visiteurs et aux porteurs de 
projets sur les modalités et les 
conditions d’accès aux services 
financiers et non financiers 
proposés par le dispositif du 

microcrédit pour la création de 
micro-entreprises, selon la même 
source.
L’ANGEM “encourage les 
visiteurs, notamment les jeunes, 
à créer leurs propres microprojets 
générateurs de revenus afin de 

garantir leur autonomie et leur 
intégration socioéconomique”, a 
ajouté le communiqué.
Le Salon national Tasshiil 
vise à “promouvoir les 
opportunités d’investissement 
et de financement classique 
et islamique, en favorisant 
les échanges entre les acteurs 
économiques” et à “renforcer 
la coopération entre acteurs 
financiers, industriels, secteur 
de l’habitat, start-up et auto-
entrepreneurs”.

La Société Nationale des 
Transports Ferroviaires 
(SNTF) a annoncé le 

lancement d’un service de 
réservation en ligne pour l’achat 
de billets de train. Une action 
qui marque une étape importante 
vers la modernisation des 
services ferroviaires en Algérie.
Ce nouveau système vise à 
faciliter l’accès à la réservation 
de billets, en offrant une 
solution rapide et pratique pour 
les usagers des lignes longues, 
en particulier la ligne Alger – 
Oran. Le service est initialement 
disponible pour le train partant à 

8h00, permettant aux voyageurs 
d’effectuer leur réservation dans 
les deux sens.
L’utilisation d’un système de 
réservation en ligne représente 
non seulement un gain de 
temps pour les usagers, mais 
aussi un moyen d’améliorer la 
gestion des flux de passagers. 
En évitant les longues files 
d’attente aux guichets, la SNTF 
crée une expérience de voyage 
plus agréable pour ses clients. 
Ce service est une première 
étape, car la compagnie 
ferroviaire envisage de l’étendre 
progressivement à d’autres 

trajets à travers le pays, afin 
de répondre aux besoins d’un 
nombre croissant de voyageurs.

Comment faire une 
réservation ?

La réservation électronique des 
billets se fait via le site officiel 
de la SNTF. Grâce à cette 
démarche, les passagers peuvent 
consulter la disponibilité des 
places et réserver leur voyage 
en seulement quelques clics. Ce 
système a été conçu pour être 
accessible à tous, favorisant 
ainsi une approche plus 
moderne et efficace pour gérer 
les réservations. Les voyageurs 

doivent toutefois garder à 
l’esprit qu’ils doivent effectuer 
leur réservation au moins un 
jour avant leur départ, afin de 
garantir leur place à bord.
La mise en place de cette 
plateforme de réservation 
s’inscrit dans la démarche de la 
SNTF d’améliorer constamment 
ses services. En investissant 
dans des solutions numériques, 
la compagnie montre une 
volonté d’innovation et de 
satisfaction de ses clients. Les 
usagers sont de plus en plus 
enthousiastes quant à bénéficier 
de tels changements, qui 

prouvent la volonté de la SNTF 
de s’adapter aux exigences d’un 
monde de plus en plus digitalisé.
le lancement du service de 
réservation en ligne par la SNTF 
est certainement une évolution 
positive pour les voyageurs. 
Cette initiative devrait, sans 
aucun doute, transformer 
positivement l’expérience 
de voyages ferroviaires, en 
apportant efficacité et simplicité. 
Les perspectives d’expansion du 
service à d’autres lignes ouvrent 
des horizons passionnants pour 
l’avenir du transport ferroviaire.



Le wali d’Annaba en déplacement à Séraïdi pour une visite
 de travail sur plusieurs projets

ANNABA/ EL HADJAR
Le chef de daïrase rend à la localité de Hraichia,à l’écoute 

des préoccupations des habitants

ANNABA / EL BOUNI
Inspection des travaux du nouveau collège d’AïnDjebara

La Direction générale du centre hospitalier réactive
 le réservoir d’oxygène

Le wali d’Annaba 
accompagné du président 
de l'Assemblée populaire 

de la wilaya, du chef daïra et 
du directeur de l'équipement 
public a procédé à une inspection 
de plusieurs projets  àSeraidi.
Le premier projet a concerné 
la mise en place du centre de 
vidéosurveillance, réalisé par la 
Direction de l'Equipement Public. 
Ce centre est considéré comme 
vital pour la sécurité collective. Il a 
été créé de manière àcoordonnerle 

système de vidéosurveillance des 
communes d’Annaba.Soucieux 
du suivi et de l'avancement des 
projets de développement de la 
wilaya, le wali a ensuite inspecté 
les travaux de renforcement de 
la route d'Ain Barbar ainsi que 
l’achèvement d'une aire de jeux 
dans la zone de Bouzizi. Un 
projet qui permettra de créer un 
espace décent et moderne pour les 
familles, les enfants et les habitants 
de la localité Bouzizi. Cet espace 
sera doté de fontaines, d’espaces 
de jeux et de divertissement, en 
plus de l'éclairage public.

Privilégiant le travail de 
proximité et le contact 
direct avec les populations 

locales, une visite d'inspection a 
été observée, hier, au niveau de 
la localité de Hraichia   dans la 
commune d’El Hadjar par le 
chef de daira de la commune 
d’El Hadjar ainsi que le chef 
du secteur de la commune en 
présence des représentants de 
diverses couches de la société. 
En effet, cette sortie a porté sur 

l’examen des préoccupations 
des habitants de la localité de 
hraichia touchant plusieurs 
volets tels que les services 
publics, l'urbanisme, et la 
qualité de vie notamment le 
nettoyage des bords des routes 
afin d’évacuer les eaux de pluies 
et ainsi éviter les inondations. 
Les membres de la commission 
ont souligné l'importance d'une 
approche inclusive pour apporter 
des solutions aux problèmes 
soulevés par les habitants de 

cette localité, visant à améliorer 
leurs conditions de vie. Cette 
approche montre l’engagement 
des autorités envers les citoyens 
en vue d’assurer leur bien-
être. Les résolutions prises 
lors de cette séance de travail 
démontrent la volonté de la 
commune de collaborer avec les 
représentants de la société civile 
à l’effet de relever les défis 
locaux. Cette dynamique offre 
des perspectives prometteuses 
pour l'avenir de la localité.

Dans le cadre des 
efforts d’amélioration 
des infrastructures 

éducatives de la wilaya 
d’Annaba, la directrice 
des équipements publics 
a récemment effectué une 
sortie de terrain au chantier 
de construction du nouveau 
collège d’enseignement moyen 
(CEM) d’AïnDjebara, dans la 
daïra d’El Bouni. Accompagnée 
de cadres de sa direction ainsi 
que de représentants du bureau 
d’études et des entreprises en 

charge du projet, cette visite 
visait à évaluer l’avancement 
des travaux et à assurer la mise 
en conformité de l’ouvrage 
avant son ouverture prochaine.
Rappelons que le wali 
d’Annaba, soucieux de 
l’achèvement de cette 
infrastructure dans les 
délais prévus, avait émis 
des instructions fermes pour 
lever les éventuelles réserves 
constatées lors des inspections 
précédentes. Suivant ces 
directives, la directrice a 
rappelé aux intervenants 

l’importance d’accélérer les 
dernières étapes, notamment 
en ce qui concerne les travaux 
d’aménagement.
En effet,l’ouverture de ce 
collège qui est prévue dans 
les jours à venir représente un 
acquis important pour l’accès à 
une éducation de qualité dans 
cette région étant donné que ce 
nouveau collège de type 6, une 
fois achevé, pourra accueillir de 
nombreux élèves dans un cadre 
éducatif moderne et conforme 
aux normes pédagogiques. 

La Direction Générale 
du Centre Hospitalier 
Universitaire d'Annaba a 

réactivé le réservoir d'oxygène 
liquide au profit du Centre de Lutte 
contre le Cancer de l'Unité ‘’Ibn 
Rochd’’ d'Annaba. Une démarche 
importante pour améliorer les 
services de santé et augmenter 
la capacité d’absorption pour 

soigner les patients.Cette mise 
à niveau contribuera à un 
approvisionnement en oxygène 
stable et fiable, essentiel pour 
fournir des soins continus aux 
patients atteints de cancer, en 
particulier,  à ceux qui ont besoin 
de traitements reposant sur un 
approvisionnement continu en 
oxygène, comme la chimiothérapie 
et l'oxygénothérapie

Sihem.Ferdjallah
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ANNABA / PÈLERINAGE
Tirage au sort, hier, 

pour le Hadj session 2025
 au palais de la culture

Cheikh Yacine El Djazairi 
invité à Annaba

 Récite le Coran à la mosquée 
‘’Abderahmane Ibn Aouf’’

ANNABA/CHANGEMENTS CLIMATIQUES
La Protection civile appelle les citoyens à la vigilance

TIRAGE AU SORT
 POUR LE PÈLERINAGE 2025 
À LA COMMUNE DE TREAT: 

10 heureux candidats retenus

ANNABA/ ENVIRONNEMENT
La direction de l’environnement 

implique des enfants autistes
 dans une opération de reboisement

L’opération du tirage au sort pour 
le Hadj concernant la session 
2024-2025 a été organisée, 

hier, au niveau du palais de la culture 
en présence de nombreux candidats. 
L’opération, qui a duré un peu plus de 
trois heures, s’est déroulée dans de bonnes 
conditions et sans accrocs majeurs, avec 
pour résultat le tirage au sort des heureux 
élus dans la liste principale et autres 
inscrits sur la liste de réserve. Le quota 
de la wilaya est constitué d’une liste 
principale et d’une liste des suppléants.  A 
la fin de l’opération en question, il y avait 
des candidats qui étaient tout en larmes de 
bonheur.Par contre, d’autres pleuraient à 
chaudes larmes de regret, de ne pas avoir 
pu décrocher le fameux ticket donnant 
droit au hadj à La Mecque et à Médine. 
Pour rappel , les conditions d’inscription 

au tirage au sort du Hadj  sont : la  
nationalité algérienne, la possession d’un 
passeport biométrique valable et ne pas 
avoir effectué le pèlerinage, pendant les 
sept dernières années, avoir l’âge de 19 ans 
révolus, le jour des inscriptions et remplir 
le formulaire d’informations personnelles 
mis à la disposition du citoyen en ligne, 
ou au niveau de la commune.

Invité par la direction des 
affaires religieuses de la wilaya 
d’Annaba, Cheikh Yacine El 

Djazeiri, accompagné par des 
Chouyoukhs d’Alger et de Annaba 
parmi lesquels on citera l’Imam 
Cheikh Salim ainsi que d’autres 
a été reçu vendredi après-midi 
par Cheikh Hassen l’Imam de la 
mosquée Abderahmane Ibn Aouf 
de la cité ‘’5juillet’’ et les fidèles 
dans une ambiance religieuse. A 

cette occasion Le grand invité de 
cette journée de Vendredi devant 
de nombreux fidèles commence 
avec sa voix chaude de récitant a 
raconté par Warsh des versets de 
Coran et ce avant la prière de Ichaa 
dans une salle pleine de fidèles. 
A la fin l’Imam Cheikh Hassan a 
exhorté à cette occasion les fidèles 
à accomplir leurs prières dans 
cette même condition dans le plus 
calme et le respect de la religion 
musulmane.

La direction la Protection 
civile a appelé, les 
citoyens à davantage de 

prudence et de vigilance, suite 
aux perturbations annoncées 
par l’Office national de la 
météorologie prévoyant de 
fortes chutes de pluie. Suite 
aux perturbations climatiques 

notamment les fortes chutes de 
pluie annoncées par la météo pour 
les prochains jours, la direction 
générale de la Protection civile, 
appelle les citoyens à “davantage 
de prudence et de vigilance et à 
suivre les consignes de sécurité 
afin d’éviter les dommages 
qui peuvent survenir dans de 
telles situations”, précise la 
même source. La protection 

civile ont donné une série de 
recommandations pour réduire 
les accidents de la route causés 
par les intempéries, appelant les 
usagers de la route, notamment 
les conducteurs de camions 
et de motos, à faire preuve de 
vigilance et de prudence pendant 
la conduite sous les orages. Ils 
appellent les usagers de la route 
à faire preuve de vigilance au 

volant et au respect du code de 
la route et de la vitesse limitée, 
outre le contrôle technique 
périodique des véhicules. Des 
recommandations et conseils 
sont ainsi prodigués aux 
usagers de la route à l’effet 
notamment de réduire la vitesse 
de manière à pouvoir maintenir 
sous contrôle leurs véhicules, 
respecter la distance de sécurité 

et de s’assurer du système 
de freinage et d`éclairage du 
véhicule. L’accent a été mis à 
cet égard sur la nécessité pour 
les automobilistes de s’assurer 
de l`efficacité des organes 
mécaniques (essuie-glace, feux 
avant et arrière, freins, pneus…
etc).

La commune de Treat a abrité, hier, 
le 09 novembre, sous la supervision 
du P/APC, HamidiAbdelwaheb, 

la cérémonie officielle du tirage au sort 
des candidats au pèlerinage pour l’année 
2025.L’événement s’est déroulé dans une 
atmosphère empreinte de solennité et de 
transparence, en présence des candidats, 
de citoyens de la commune, ainsi que de 
plusieurs personnalités, dont des membres 
de l’APC, le secrétaire général de la 
commune, un officier de la protection 
civile et l’imam de la mosquée ‘’Fatima 
Zahra’’. En effet,la forte présence des 
représentants de la commune et de ses 
institutions a contribué à renforcer la 
crédibilité de cette démarche.
Le tirage au sort a désigné dix candidats 
pour concrétiser leur rêve, à savoir le 
pèlerinage de 2025, avec deux suppléants 
inscrits sur la liste de réserve, prêts à 

prendre la relève en cas de désistement. 
Ces heureux candidats réalisent ainsi le 
rêve de nombreux citoyens musulmans, 
impatients de se rendre aux lieux 
saintset devront à présent entreprendre 
les préparatifs pour ce voyage spirituel 
majeur.
Pour les autorités communales, cette 
opération est bien plus qu’une simple 
formalité ellegarantit une transparence 
totale et un accès équitable au processus 
de sélection pour le pèlerinage. 

A l’occasion de 
l‘ouverture 
de  la saison de 

reboisement 2024/2025, et à 
l’initiative  de la direction de 
l’environnement,une grande 
opération de reboisement a été 
observée, avant-hier,  au niveau 
du parc citadin méditerranéen 
d’Ain Achirimpliquant des 
enfants autistes, membres 
de l’association les dauphins 
d’Hippone, avec la participation 
de l’agence nationale  du 
développement touristique.
Ainsi, plusieurs types d’arbustes 
ont été plantés au niveau du parc, 
afin de renforcer le patrimoine 
végétal et environnemental. 
Cette campagne a permis la 
plantation de 16 arbustes de type 
Ficus et jakranda soigneusement 
sélectionnés pour leur 

adaptation à l’environnement 
local. Ces arbres contribueront 
à la création d’un espace vert, 
qui servira à l’avenir de lieu 
de détente pour les familles. 
L’opération a eu également pour 
but de sensibiliser les enfants sur 
les bienfaits de la préservation 
des arbres et du coup les 
informer des avantages et des 
activités liés au reboisement. 

Le reboisement est devenu 
une priorité vu ses impacts 
écologiques.Les enfants ont 
exprimé leur joie de participer 
à cette campagne qui représente 
une opportunité d’exprimer leur 
citoyenneté et de contribuer à la 
sauvegarde de l’environnement. 
Cette initiative en question se 
veut une action d’envergure 
visant à sensibiliser et à faire 
participer les citoyens dans le 
but de démontrer l’utilité de ces 
arbreset son équilibre naturel des 
écosystèmes, l’apport du secteur 
des forêts et sa contribution dans 
le développement économique, 
la protection du patrimoine 
faunistique et floristique, les 
plantations et l’éducation 
environnementale et sa 
contribution au développement 
du sens de l’écocitoyenneté.

Sihem Ferdjallah

Tayeb Zgaoula

Imen.B
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 ANNABA / NARCOTRAFIC : 
Plus d’un demi-kilo de cocaïne saisi et un réseau 

criminel démantelé

L
a brigade de lutte contre 

le trafic de stupéfiants 

de la wilaya d’Annaba 

a porté un coup sévère au trafic 

de drogue en démantelant, au 

cours de la semaine dernière, 

un réseau criminel spécialisé 

dans la commercialisation 

de cocaïne. Au total, plus de 

500 grammes de cette drogue 

dure ont été saisis lors de cette 

opération, menée avec le soutien 

des services de sécurité et sous 

la supervision du parquet. 

Cette intervention fait suite à 

des informations parvenues 

aux enquêteurs, faisant état de 

l’existence d’un réseau de trafic 

actif dans plusieurs cités. Après 

une enquête méticuleuse et 

des opérations de surveillance, 

deux individus, âgés de 32 et 

de 46 ans déjà affichés pour 

leurs antécédents judiciaires, 

ont été arrêtés. En sus des 

510 grammes de cocaïne, les 

policiers ont également saisi 

des objets, dont, une balance 

électronique de précision, une 

moto, deux véhicules et une 

somme d’argent importante, 

résultant du trafic.

L’enquête a par ailleurs révélé 

qu’un des deux suspects 

faisait l’objet d’un mandat de 

recherche international émis 

par Interpol, ajoutant une 

dimension internationale à 

cette affaire.

Après avoir mené les procédures 

nécessaires, les deux suspects 

ont été présentés devant le 

procureur de la république 

près le tribunal de Annaba 

le 7 novembre 2024. Ils sont 

poursuivis pour plusieurs chefs 

d’accusation : importation 

illégale de stupéfiants, 

possession et vente de drogues 

au sein d’un groupe criminel 

organisé, ainsi que blanchiment 

d’argent en lien avec le trafic. 

Cette opération, saluée par les 

autorités, s’inscrit dans le cadre 

des efforts constants des forces 

de sécurité pour lutter contre 

le trafic de drogues et enrayer 

ce fléau qui menace la société 

algérienne.

S.Y

ANNABA / RESTAURATION DES ÉLÈVES : 
Inspection des cantines scolaires à El Hadjar

D
ans le cadre de la 

préservation de la 

santé des élèves, et en 

application des instructions 

du wali, les services de 

l’environnement et de la santé 

publique de la daïra d’El Hadjar 

ont effectué, hier, une sortie 

d’inspection au niveau des 

cantines scolaires de plusieurs 

établissements éducatifs. En 

effet, les services ont procédé au 

contrôle de cantines scolaires 

des écoles primaires  ‘’Youcef 

Yahia’’, ‘’Abed Hesni’’, 

‘’Bouazza Salah’’, ‘’Aicha 

Oum El Mouminine’’, et 

‘’Bendir Omar’’ des opérations 

de contrôle de l’état des cantines 

devant assurer la préparation 

des repas aux enfants scolarisés. 

Ces opérations concernent les 

produits et les marchandises 

entrant dans la préparation des 

plats, en plus du fait que lors 

des inspections, les équipes 

mobilisées doivent s’assurer 

du strict respect des conditions 

d’hygiène et de conservation 

des aliments. Les brigades 

de contrôle vont mis à profit 

leurs sorties pour sensibiliser 

les agents de restauration 

sur le respect des conditions 

d’hygiène et de stockage des 

aliments périssables, tels 

que les dérivés du lait une 

conservation des repas durant 

une période n’excédant pas les 

72 heures.

Imen.B

ANNABA / SERAIDI : 
Le téléphérique toujours inopérationnel et le 

manque de moyens de transport persiste

L
es habitants de la 

commune de Seraidi, 

particulièrement ceux 

qui travaillent en ville ou les 

étudiants qui doivent se rendre 

à l’université se plaignent du 

manque de transport reliant 

leur localité   au centre-ville 

d’Annaba. Selon les habitants 

rencontrés sur les lieux, cette 

localité   n’est pas suffisamment 

desservie : « Nous endurons un 

véritable calvaire », affirmeront 

les habitants qui doivent se 

rendre au centre-ville. Plusieurs 

tentatives de solutionner le 

problème du transport ont été 

constatées mais en vain. A 

l’exemple de la journée d’hier 

aucun moyen de transport 

n’était disponible. A défaut 

de disponibilité de taxis ou de 

bus, les habitants ont recours 

aux clandestins qui stationnent 

devant le rond-point en face de 

l’hôtel El Mountazah. Certains 

parmi eux imposent leur diktat 

en matière de tarification. 

Ces derniers appliquent des 

tarifs exorbitants sans parler 

de la mauvaise prestation 

de service”, ajoutera notre 

interlocuteur. Dans les 

fourgons, les usagers sont 

obligés de supporter la 

 surcharge, ce qui engendre 

parfois des altercations entre 

femmes et hommes.  A vrai 

dire les transporteurs en 

commun  privés  ne pensent 

qu’à s’enrichir au détriment 

de la dignité et du respect des 

usagers. 

Sihem Ferdjallah

ANNABA / ARRIÉRÉS DE LOYERS : 
Suivi et distribution des mises en demeure aux locataires 

retardataires des logements AADL à El Gantra ( Sidi Amar) 

D
ans le cadre 

de l’opération 

recouvrement des 

créances, la commission 

de contrôle et de suivi, en 

collaboration avec l’équipe 

chargée de la distribution 

des avertissements, mène 

une campagne d’inspection 

minutieuse des appartements et 

des quartiers de la cité El Gantra 

de la commune de Sidi Amar.  

L’objectif étant de veiller 

au respect des obligations 

contractuelles des locataires 

des logements AADL et de 

préserver le parc immobilier. 

Cette opération vise concernent 

les bénéficiaires du programme 

de logements AADL, dont 

certains accusent un retard dans 

le paiement de leurs loyers et 

charges. Les équipes effectuent 

des descentes régulières sur le 

terrain, et  parcourent chaque 

cité du pôle urbain d’El Gantra, 

pour identifier les locataires 

en situation d’impayés afin 

de leur notifier officiellement 

leurs obligations financières.

Cette campagne ne se limite 

pas à un simple rappel à 

l’ordre, elle vise également 

à instaurer une dynamique 

de régularisation financière, 

garantissant ainsi l’entretien 

des infrastructures communes 

et la pérennité des services 

municipaux pour les résidents 

des logements AADL.

Sachant que les avertissements 

délivrés aux locataires 

concernés contiennent des 

informations précises sur les 

sommes dues et les délais de 

régularisation. Les locataires 

sont ainsi appelés à régulariser 

leurs arriérés  dans les plus 

brefs délais, sous peine de 

sanctions qui pourraient aller 

jusqu’à l’expulsion.

S.Y



Au Pakistan, une explosion dans une gare fait au moins 
vingt-six morts et des dizaines de blessés

Budget 2025 
L’Assemblée nationale adopte une nouvelle salve 

de taxes contre l’avis du gouvernement

L’Armée de libération 
du Baloutchistan, l’un 
des principaux groupes 

séparatistes baloutches, a revendiqué 
l’explosion, selon le monde fr.
Des séparatistes baloutches ont 
tué, samedi 9 novembre, vingt-six 
personnes, dont quatorze soldats, 
sur un quai de Quetta, la principale 
gare du Baloutchistan, province de 
l’ouest du Pakistan, où se massaient 
des voyageurs, a annoncé Shahid 
Rind, porte-parole du gouvernement 
régional du Baloutchistan, frontalier 
de l’Afghanistan et de l’Iran.
Le docteur Wasim Baig, porte-parole 
de l’hôpital régional Sandeman, 
à Quetta, a, de son côté, rapporté 
avoir reçu « quarante-six blessés ». 
L’hôpital provincial, lui, assurait 
encore recevoir des corps et des 
blessés plus d’une heure après 
l’explosion.

L’explosion a eu lieu vers 8 h 45, 
alors que des passagers attendaient 
sur un quai. Sur la plate-forme 
pavée, l’immense abri de tôle censé 
protéger les voyageurs du soleil ou 
de la pluie a été soufflé.
Pompiers, secouristes et passagers 
s’activaient à déplacer les ballots 
abandonnés par les voyageurs sous 

la garde de membres des forces de 
sécurité, fusil automatique en main. 
Des flaques de sang et des sacs à dos 
éventrés dont sortent des vêtements 
en lambeaux témoignent de la 
violence de l’explosion.
La police dit travailler à déterminer 
le mode opératoire utilisé pour 
cette explosion. « Au début, il 

nous a semblé qu’un explosif avait 
été déposé, caché dans un bagage 
abandonné, mais désormais nous 
pensons qu’il s’agit d’un attentat-
suicide », a exposé un responsable 
de la police locale.
Revendication
L’Armée de libération du 
Baloutchistan (ALB), l’un des 
principaux groupes séparatistes 
baloutches, a revendiqué l’explosion 
de la gare. Dans un communiqué, 
l’ALB affirme qu’une de ses 
brigades a visé « une unité de l’armée 
pakistanaise qui rentrait au Pendjab 
via la gare après une formation à 
l’école d’infanterie».
L’ALB revendique régulièrement 
des attaques meurtrières contre les 
forces de l’ordre et les Pakistanais 
originaires d’autres provinces. 
Elle s’en prend notamment aux 
Pendjabis, qui constituent le plus 

grand des six principaux groupes 
ethniques du Pakistan et sont perçus 
comme dominant les rangs de 
l’armée, engagée dans la bataille 
contre les séparatistes. A la fin 
d’août, elle avait ainsi revendiqué 
des attaques coordonnées de dizaines 
d’assaillants ayant fait au moins 
trente-neuf morts, l’un des pires 
bilans dans cette région.
Province la plus étendue du Pakistan, 
le Balouchistan est aussi la province 
la plus pauvre du pays, en dépit de 
ses importantes ressources gazières 
et minières, dont des séparatistes 
réclament le contrôle. Nombre des 
projets d’extraction sont financés 
et exploités par des pays étrangers, 
notamment la Chine voisine, que 
des factions séparatistes armées 
ciblent régulièrement, les accusant 
d’accaparer les richesses sans les 
partager avec la population locale.

Lancés dans une course contre 
la montre pour finir l’examen 
de la partie recettes du budget 

de l’Etat avant minuit, les députés 
ont adopté, dans une ambiance 
tendue, plusieurs amendements 
sous l’impulsion de la gauche et du 
Rassemblement national, selon le 
monde fr.
Malus pour les deux-roues 
bruyants, taxe sur les rachats 
d’actions, renforcement de la taxe 
sur les transactions financières : 
l’Assemblée nationale a de nouveau 
adopté vendredi un florilège de 
taxes, sous l’impulsion de la gauche 
et du Rassemblement national (RN) 
et contre l’avis du gouvernement.
Lancés dans une course contre 
la montre pour finir l’examen de 
la partie recettes du budget de 
l’Etat avant minuit, les députés ont 
adopté en début d’après-midi un 

amendement proposé par La France 
insoumise (LFI) visant à créer un 
mécanisme d’impôt sur les rachats 
d’actions par les entreprises, à 
hauteur de 10 %.
Ils ont aussi approuvé un 
amendement présenté par le 
président de la commission des 
finances, Eric Coquerel (LFI), pour 
renforcer l’efficacité de la taxe 
sur les transactions financières, 
en élargissant son assiette, en 
augmentant son taux et en confiant le 
recouvrement de la taxe à la direction 
générale des finances publiques.
Taxe Gafam
Adoption également d’un 
relèvement de la taxe Gafam sur 
les géants de numérique de 3 à 5 
%, du fait d’une alliance hétéroclite 
entre la gauche, le RN mais aussi 
la Droite républicaine (DR) ; d’une 
taxe kilométrique « d’harmonisation 

environnementale » (avec les voix 
du RN et de la gauche) ; ou encore 
d’une taxe représentant 3 % de la 
masse salariale pour les entreprises 
ne respectant pas la loi Copé-
Zimmerman sur la féminisation des 
directions d’entreprise.
Plus anecdotique, l’adoption d’un 
amendement d’Aymeric Caron, 
apparenté LFI, instaurant une taxe 
de 50 euros par animal utilisé dans le 
cadre d’une procédure de recherche 
scientifique ou éducative, et celle 
d’un amendement des écologistes 
instaurant un « malus bruit » sur les 
deux-roues et trois-roues motorisés 
les plus bruyants. Ou encore cet 
amendement de députés du groupe 
Renaissance autorisant les brasseurs 
de bières à vendre sans licence.
Le député (RN) Aurélien Lopez-
Liguori a réussi à faire adopter, avec 
les voix d’une partie de la gauche, 

un amendement étendant aux 
Gafam le paiement de la taxe sur le 
chiffre d’affaires des opérateurs de 
communications électroniques.
Une alliance fustigée par le député 
(Renaissance) Pierre Cazeneuve. « 
Tous les grands combattants de la 
lutte contre l’extrême droite, où êtes-
vous ? », a-t-il tancé. Une charge 

que lui a renvoyée quelques minutes 
plus tard le député (Ecologie-Nupes) 
Benjamin Lucas-Lundy, après la 
discussion de deux amendements 
portés par un député Renaissance 
et une députée LR visant à presque 
quadrupler le droit de timbre payé 
lors des demandes de naturalisation, 
de 55 à 200 euros.

Les inondations ont affecté 
1,4 million de personnes au 
total. L’ONU met en garde 

contre une recrudescence du 
paludisme dans plusieurs régions, 
selon le monde fr.
Les inondations au Soudan du 
Sud ont affecté 1,4 million de 
personnes et en ont déplacé plus 
de 379 000, a annoncé le Bureau 
des affaires humanitaires de 
l’ONU (OCHA).
Selon les organisations 
humanitaires, le Soudan du Sud 
fait face aux pires inondations 
qu’il ait connues depuis des 
dizaines d’années, en particulier 
dans le nord. Selon l’OCHA, 
les inondations concernent 

les habitants de quarante-
trois comtés et la région 
administrative d’Abyei, une zone 
que revendiquent le Soudan et le 
Soudan du Sud.
Un précédent état des lieux dressé 
par l’organisation il y a un mois 
comptabilisait quelque 893 000 
personnes affectées par les graves 
inondations dans ce pays parmi 
les plus pauvres au monde, et plus 
de 241 000 personnes déplacées.
L’OCHA a aussi mis en garde 
contre une recrudescence du 
paludisme dans plusieurs régions 
touchées par les intempéries, dans 
un communiqué publié vendredi 
8 novembre. Cette recrudescence 
de la maladie, également appelée 

malaria, submerge « le système 
de santé et exacerbe la situation et 
l’impact dans les zones touchées 
par les inondations », est-il écrit.
La Banque mondiale disait, le 
1er octobre, que les inondations 
aggravaient une situation 
humanitaire déjà critique, 
marquée par une sévère 
insécurité alimentaire, un 
déclin économique, un conflit 
permanent, des épidémies, et 
les répercussions du conflit au 
Soudan.
Appel urgent aux donateurs
Plus de sept millions de personnes 
sont en situation d’insécurité 
alimentaire au Soudan du Sud et 
1,65 million d’enfants souffrent de 

malnutrition, selon le Programme 
alimentaire mondial (PAM) des 
Nations unies. Le PAM a lancé 
au début de novembre un appel 
urgent aux donateurs pour qu’ils 
fournissent rapidement des fonds. 
Il a rappelé que ses réserves de 
nourriture au Soudan du Sud 
étaient vides et qu’il avait besoin 
de 404 millions de dollars pour 
préparer l’aide pour 2025 dans un 
contexte de « montée en flèche des 
coûts opérationnels et de la faim 
». Sans un financement rapide, le 
PAM a estimé qu’il devrait, faute 
de routes praticables, recourir plus 
tard dans l’année à des largages 
aériens coûteux pour atteindre 
les communautés isolées, les plus 

menacées.
Un accord de paix a mis fin en 
2018 à cinq ans d’une guerre 
civile meurtrière au Soudan du 
Sud, mais le jeune pays, qui a 
obtenu son indépendance du 
Soudan en 2011, reste miné par les 
luttes de pouvoir, la corruption, 
la stagnation économique et les 
catastrophes climatiques. Selon 
l’accord de paix de 2018, le pays 
est dirigé par un gouvernement 
d’union nationale intégrant les 
rivaux Salva Kiir (président) 
et Riek Machar (premier vice-
président), avec pour mission de 
mener à bien une « transition » 
s’achevant par des élections.
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Au Soudan du Sud, 379 000 personnes déplacées 
à la suite des inondations



La Corée du Sud accuse la Corée du Nord de brouiller 
les signaux GPS dans la péninsule

Liban 
Trois morts dans des frappes israéliennes sur la ville de Tyr

Bande de Gaza 
La Défense civile annonce 14 morts dans 

deux frappes israéliennes

La Corée du Nord mène 
depuis vendredi une 
campagne de brouillage 

de signaux GPS ayant affecté 
plusieurs navires et des dizaines 
d’avions civils en Corée du 
Sud, a affirmé samedi l’armée 
sud-coréenne , selon RFI.
L’armée sud-coréenne a appelé 
à la prudence les bateaux et 
avions civils sud-coréens 
circulant sur et au-dessus de 
la mer Jaune, entre la Chine 
et la péninsule coréenne, 
indiquant des navires et des 
dizaines d’appareils subissaient 
« quelques perturbations 
opérationnelles ».
« Nous exhortons avec 
fermeté la Corée du Nord 
à cesser immédiatement 
ses provocations GPS et 
l’avertissons qu’elle sera 

tenue pour responsable de tout 
problème qui en découlerait », a 
poursuivi dans un communiqué 
l’état-major interarmées de 
Séoul.
Le brouillage GPS consiste à 
émettre des signaux inconnus 
qui saturent les récepteurs des 

GPS et les rendent inutilisables 
pour la navigation. La Corée du 
Sud a accusé la Corée du Nord 
à de nombreuses reprises ces 
dernières années de pratiquer 
ce type de nuisance depuis 
son territoire. En mai, l’armée 
sud-coréenne a fait état d’une 

attaque similaire de Pyongyang, 
en précisant qu’elle n’avait 
gêné aucune opération militaire 
dans le Sud.
 « Les attaques de brouillages 
GPS présentent un véritable 
risque de sérieux incidents, dont 
de potentiels accidents d’avion 
dans le pire des cas », explique à 
l’AFP Yang Moo-jin, président 
de l’université des Études nord-
coréennes à Séoul, notant que 
le but de cette campagne n’est 
« pas clair ». Il pourrait s’agir 
d’une « intention de détourner 
l’attention du monde des 
déploiements de troupes (nord-
coréennes en Russie), d’instiller 
une inquiétude psychologique 
chez les habitants du Sud ou 
de répondre aux manœuvres 
(militaires sud-coréennes) 
de vendredi », développe le 

spécialiste.
Pour le transfuge Ahn Chan-il, 
directeur de l’Institut mondial 
des études nord-coréennes, 
les brouillages pourraient 
permettre au Nord de « protéger 
ses propres communications 
et échanges de renseignement 
pendant des opérations 
militaires cruciales » sur son 
territoire et à l’étranger.
Ces accusations tombent dans 
une période de tensions autour 
de la Corée du Nord, qui a tiré 
il y a un peu plus d’une semaine 
un missile présenté comme le 
plus avancé de son arsenal et est 
accusée d’envoyer des milliers 
de soldats pour aider la Russie 
dans sa guerre contre l’Ukraine, 
le tout dans le contexte de 
l’élection américaine remportée 
par Donald Trump.

Au moins trois personnes 
ont été tuées et 
trente autres blessées 

vendredi soir dans des frappes 
israéliennes sur la ville de Tyr, 
dans le sud du Liban, selon 
un “bilan préliminaire” du 
ministère libanais de la Santé.
L’agence officielle libanaise 
Ani a indiqué plus tôt que des 
frappes aériennes israéliennes 
avaient visé trois bâtiments à Tyr, 
faisant des morts et des blessés, 
ainsi que de “graves dommages 
aux immeubles environnants et 
aux appartements résidentiels”.

Elle a ajouté que les raids aériens 
n’avaient pas été précédés par 
des appels à évacuer de l’armée 
israélienne.
Les frappes d’Israël, en guerre 
ouverte depuis le 23 septembre 
contre le Hezbollah libanais, 
visent notamment la banlieue 
sud de Beyrouth et les cités 
de Baalbeck (est) et Tyr (sud), 
dont les sites antiques sont 
classés au patrimoine mondial 
de l’Unesco.
L’Ani a également fait état de 
frappes aériennes israéliennes 
vendredi visant plusieurs 

villages et villes du sud du pays, 
où Israël mène une offensive 
terrestre depuis plus d’un mois 
contre le Hezbollah.
Israël affirme vouloir neutraliser 
le mouvement islamiste pour 
permettre le retour chez eux de 
60.000 habitants du nord de son 
territoire déplacés par des tirs 
de roquettes incessants depuis 
le début de la guerre à Gaza.
Plus de 2.600 personnes ont 
été tuées au Liban depuis le 
23 septembre, en majorité des 
civils, selon le ministre libanais 
de la Santé, FirassAbiad.

Gaza, Territoires 
palestiniens: La 
Défense civile dans 

la bande de Gaza a annoncé 
samedi matin la mort de 14 
personnes, tuées dans deux 
frappes israéliennes, l’une 
“sur une école”, l’autre sur un 
camp de “tentes pour personnes 
déplacées”.
Engagée contre le mouvement 
islamiste palestinien Hamas et 
d’autres groupes armés dans la 
bande de Gaza, ainsi que contre 
le mouvement islamiste libanais 
Hezbollah au Liban, l’armée 
israélienne a annoncé sans plus 
de détails avoir frappé au cours 
des 24 dernières heures “plus de 
50 cibles terroristes au Liban et 

dans la bande de Gaza, (parmi 
lesquelles) des structures 
militaires, des dépôts d’armes 
et des lanceurs” de projectiles.
Quatorze Palestiniens ont été 
tués dans la nuit et samedi 
matin “lors de deux raids ayant 
visé une école dans la ville 
de Gaza”, dans le nord, et un 
camp de “tentes pour personnes 
déplacées à Khan Younès”, 
dans le sud de la bande de Gaza, 
a déclaré Mahmoud Bassal, 
porte-parole de la Défense 
civile pour ce petit territoire 
côtier palestinien dévasté par 
plus d’un an de guerre.
Une frappe de missile sur l’école 
Fahad al-Sabah, établissement 
du quartier Al-Touffah de 

Gaza-ville transformé en centre 
d’hébergement d’urgence 
comme la quasi-totalité des 
écoles de la bande de Gaza, a fait 
“cinq morts, dont des enfants, et 
22 blessés”, a précisé M. Bassal 
dans un communiqué.
L’autre frappe aérienne 
israélienne, “sur des tentes de 
personnes déplacées à Khan 
Younès a fait “9 morts et 11 
blessés”, a -t-il ajouté.
La guerre a été déclenchée par 
l’attaque surprise lancée le 7 
octobre 2023 par le Hamas, 
qui a entraîné la mort de 1.206 
personnes du côté israélien, 
en majorité des civils, selon 
un décompte de l’AFP réalisé 
à partir de chiffres officiels et 

incluant les otages morts ou 
tués en captivité dans la bande 
de Gaza.
Plus de 43.500 Palestiniens 
ont été tués dans la campagne 
militaire israélienne de 

représailles sur la bande de 
Gaza, majoritairement des 
civils, selon les données 
du ministère de la Santé du 
gouvernement du Hamas pour 
Gaza, jugées fiables par l’ONU.
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Équipe nationale :
Petkovic et Atal à la découverte de l’ambiance du stade 

Hocine-Ait Ahmed

Ligue Europa Conférence :
Amin Chiakha impressionne son coach

La FAF soutient Belloumi

Avant d’entrer en stage 
bloqué en prévision 
des matchs face à 

la Guinée Équatoriale et au 
Liberia, Vladimir Petkovic sera 
de sortie ce samedi. Le coach 
des Verts assistera au choc de la 
8e journée de la Ligue 1 Mobilis 
entre la JS Kabylie et l’USM 
Alger à Tizi-Ouzou.
Cela devrait être un avant-
goût de ce à quoi ressemblera 
Algérie-Liberia, le 17 novembre 
prochain. Vladimir Petkovic 
sera à Tizi-Ouzou ce samedi 
après-midi pour assister au choc 
JSK–USMA, dans le cadre de la 
8e journée de la Ligue 1 Mobilis. 

Le sélectionneur national sera 
accompagné de son latéral 
droit, Youcef Atal, natif de Tizi-
Ouzou, qui découvrira lui aussi 
l’ambiance du magnifique stade 
Hocine-Aït Ahmed.
Après une tournée nationale qui 
l’a emmené dans l’ensemble 
des clubs de l’élite, Vladimir 
Petkovic a pris quelque peu 
ses distances de la Ligue 
1 cette saison, laissant ses 
assistants suivre la compétition 
domestique en vue de dénicher 
des joueurs susceptibles de 
l’intéresser. La rencontre JSK-
USMA est donc l’une des rares à 
laquelle il assistera cette saison.

Officiellement atteint 
aux ligaments 
et probablement 

indisponible jusqu’à la prochaine 
saison, Bachir Belloumi n’est 
pas oublié par son pays.
Il aurait pu vivre sa première 
sélection, lui qui avait déjà été 
retenu mais sans entrer en jeu, 
et le voilà finalement blessé 
pour longtemps. Parce que le 
destin ne tient qu’à un fil et 
que c’est la santé qui doit avant 
tout prévaloir, Bachir Belloumi 
sait qu’il sera soutenu dans sa 
récupération.

La Fédération Algérienne de 
Football a, en effet, émis ses 
meilleurs voeux de récupération 
à l’ailier droit qui devrait être 
opéré dans les jours à venir. 
Avec 2 buts et 2 passes décisives 
depuis son arrivée en Angleterre, 
le natif de Mascara avait su se 
rendre indispensable à Hull City.
En dépit de sa grave blessure, 
Belloumi avait d’ailleurs serré 
les dents et continué à combattre 
lors du déplacement des siens 
sur le terrain d’Oxford United 
avant de devoir céder sa place, 
complètement immobilisé.

Jeudi soir, le jeune attaquant Amin 
Chiakha a marqué les esprits en 
inscrivant un doublé pour le FC 

Copenhague, lors du match nul 2-2 face 
aux Turcs de Basaksehir en League 
Europa Conférence. Entré en jeu à la 76e 
minute, le néo-international algérien de 
18 ans a transformé la dynamique de 
la rencontre en seulement dix minutes, 
signant ses deux premiers buts avec 
l’équipe première cette saison.
À peine entré sur le terrain, Chiakha a 
égalisé d’une frappe limpide dès la 76e 
minute, ramenant son équipe dans le 
match. Alors que Basaksehir reprenait 
l’avantage quatre minutes plus tard, 
le jeune attaquant n’a pas relâché ses 
efforts et est revenu à la charge à la 86e 
minute, cette fois-ci avec une superbe 
tête, permettant à son club de décrocher 
le point du nul (2-2).
L’entraîneur du FC Copenhague, Jacob 
Neestrup, n’a pas caché sa satisfaction 
quant à la performance de Chiakha. 
« C’est toujours agréable de voir un 
de nos jeunes joueurs entrer en jeu et 
marquer deux fois. C’est précisément ce 
dont il s’agit à F.C. Copenhague : saisir 
l’opportunité lorsqu’elle se présente. 
Aujourd’hui, c’était un peu par hasard 
qu’Amin a eu sa chance, parce que 
Cornelius a dû sortir, mais dix minutes 

après son entrée, il avait déjà marqué 
deux buts en deux occasions. C’est 
impressionnant, et cela le rapproche 
évidemment un peu plus », a-t-il 
commenté, soulignant l’émergence 
d’un talent en devenir.
En parallèle, cette prestation de Chiakha 
arrive à un moment décisif de sa carrière. 
Quelques heures avant le match, 
le sélectionneur algérien Vladimir 
Petkovic avait annoncé l’inclusion du 
jeune prodige dans la liste des 26 joueurs 
pour les prochaines qualifications de 
la CAN 2025. « C’est un joueur qui 
pourrait avoir un grand avenir dans le 
football algérien. Actuellement, il n’est 
pas prêt à 100% pour aider l’équipe. Il 
est avec nous aujourd’hui pour le tester. 
C’est un choix pour le futur », a déclaré 
Petkovic, manifestant sa confiance dans 
le potentiel de Chiakha.
Né à Copenhague le 12 mars 2006, 
Amin Chiakha avait jusque-là évolué 
avec les U19 danois, mais son choix 
de représenter l’Algérie marque un 
tournant dans son parcours international. 
Sa performance mémorable face à 
Basaksehir laisse entrevoir une belle 
carrière et des promesses pour l’équipe 
algérienne, qui suivra désormais 
attentivement les progrès de cette 
pépite.
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Liga :
Le Real Madrid écrase Osasuna, avec un immense 

Vinicius Jr

Les joueurs de l’OM répondent à la sortie fracassante 
de Roberto De Zerbi

Après la déroute hier 
contre Auxerre et les 
propos de Roberto De 

Zerbi laissant entendre qu’il 
pourrait s’en aller s’il était le 
problème, les joueurs de l’OM 
ont pris la parole en zone mixte 
pour défendre leur coach.
«Je suis venu ici pour jouer au 
Vélodrome car j’avais envie 
de vivre l’expérience. Si le 
problème c’est moi, je suis prêt à 

partir.» Cette nouvelle défaite au 
Vélodrome aura au moins permis 
de délier les langues. Quelques 
minutes après avoir été battu (1-
3) par Auxerre, Roberto De Zerbi 
n’a pas fait dans la demi-mesure 
en conférence de presse. Il a 
tout simplement laissé entendre 
qu’il s’en irait si sa méthode 
ne convenait pas ses joueurs. 
2e de Ligue 1 avant les autres 
matchs de cette 11e journée, 

l’OM est aussi la 16e équipe à 
domicile avec un seul succès en 
5 rencontres et deux défaites. 
Après le 3-0 contre le PSG, cette 
nouvelle déconvenue face à 
l’AJA fait franchement tache.
Les joueurs de l’OM avaient 
déjà la mine des mauvais jours 
sitôt après le coup de sifflet final. 
Les déclarations de leur coach 
italien n’a sans doute pas arrangé 
les choses. Les interrogations 

relatives à la motivation de 
certains éléments du groupe 
ont de quoi interloquer. Ismaël 
Koné estime pour sa part que les 
joueurs répondent présents. «Je 
m’entraîne avec ces gars-là tous 
les jours et je pense qu’ils ont 
envie, envie de porter ce maillot, 
de représenter l’idée du coach. 
Il n’y a personne qui signe un 
contrat pro et veut mal faire. On 
a tous des enjeux, on aime tous 
ce club» lance le Canadien.
Koné : «il faut trouver ce qui 
fait qu’on a ce petit problème 

à la maison»
Face aux journalistes en zone 
mixte, le milieu de terrain 
affirme vouloir se réfugier dans 
le travail pour évacuer cette 
mauvaise passe. «Si toi tu mets le 
maillot, tu arrives sur le terrain, 
tu ne vas pas vouloir mal faire. 
Des situations compliquées 
ça arrive. Il faut travailler, pas 
seulement sur le terrain mais 
sur nous, il y a un travail mental 
à faire. Je m’entraîne avec ces 
gars chaque jour et je sais qu’ils 
ont envie de bien faire», assure 
celui qui est entré en jeu à la 
pause hier en remplacement de 
Jonathan Rowe. Il conclut. «Il 
faut trouver ce qui fait qu’on a ce 
petit problème à la maison. Je ne 
pense pas que ce soit forcément 
le coach ou l’idée de jeu. On peut 
tous se regarder et faire un peu 
plus. Le stade, au contraire ça 
nous donne la force.»
Même chose pour le capitaine 
Leonardo Balerdi, encore en 
difficultés hier, à l’image du 
second but auxerrois où sa passe 

fut interceptée. «Ce n’est pas le 
coach le problème, c’est nous 
les joueurs. On doit prendre nos 
responsabilités. Le coach fait les 
efforts, il donne tout. On doit 
mettre un peu plus pour jouer 
ici et tourner la page. Après 
la prestation de ce soir, on ne 
mérite pas de porter ce maillot, 
avec l’histoire dans ce club. Je 
ne comprends pas ce qu’il se 
passe mais on doit se remettre 
en question quand on est au 
Vélodrome. Je ne sais pas si c’est 
la pression mais il faut que les 
choses tournent en notre faveur.»

Balerdi : 
«il manque autre chose, 
l’attitude et beaucoup

 de choses»
Chouchou du Vélodrome qui l’a 
globalement toujours soutenu 
malgré ses trous d’air sur le 
terrain, l’Argentin regrette 
que l’équipe ne parvienne pas 
à profiter de l’ambiance du 
Vélodrome pour dominer ses 
adversaires. «C’est magnifique 
de jouer ici mais il faut le 
comprendre et en profiter, pour 
l’instant ce n’est pas le cas. Les 
erreurs, ça peut arriver mais il 
manque autre chose, l’attitude 
et beaucoup de choses.» La 
trêve internationale arrive au 
bon moment pour l’OM. Le 
club pourra se poser les bonnes 
questions sur cette non-réussite 
à domicile où il n’a pris que 5 
points contre 15 à l’extérieur. 
D’autant qu’après cela, il faudra 
aller à Lens et recevoir Monaco. 
Sacré programme.

Après deux débâcles 
de suite au Santiago 
Bernabéu, le Real 

Madrid s’est rassuré en écrasant 
Osasuna (4-0) et avec un triplé 
de Vinicius Jr. Les Merengues 
rattrapent leur retard sur le 
leader barcelonais.
Le Real Madrid traverse une 
période qu’il n’avait plus 
connue depuis un bon bout de 
temps. Battu par l’AC Milan 
en Ligue des Champions (1-3) 
et humilié par le FC Barcelone, 
en Liga (0-4), le club merengue 
est à neuf points de son éternel 
rival catalan et souhaitait 
retrouver le succès à domicile 
contre Osasuna, ce samedi. Avec 
Rodrygo, Vinicius Jr et Mbappé 
en pointe, Carlo Ancelotti 
souhaitait plomber le bon début 
de saison d’Osasuna, cinquième 
de Liga après 12 journées.
Osasuna avait choisi d’attendre 
les attaquants madrilènes et se 

débrouillait bien en début de 
match. Après 20 minutes et une 
première grosse occasion créée 
de loin, Rodrygo était contraint 
de quitter ses partenaires sur 
blessure. Même chose pour 
Militao, évacué sur civière 
quelques instants plus tard (28e). 
Malgré ces pépins physiques, 
Vini Jr sonnait la révolte d’une 
frappe puissante, après un joli 
crochet (1-0, 34e). Et après 
une superbe passe longue du 
jeune Raul Asencio, Bellingham 
s’offrait son premier but de la 
saison en lobant Herrera, pour 
faire le break (2-0, 42e).

Kylian Mbappé n’a pas 
participé à la fête

Après la pause, et une blessure 
de Vazquez, le Real Madrid 
a déroulé avec un Vinicius 
Jr en feu, qui s’est offert un 
doublé en remportant son duel 
devant Herrera, sur un long 
dégagement de Lunin (3-0, 61e). 

Les Gorritxoak n’y arrivaient 
plus dans ce deuxième acte et 
ont encore craqué après un bon 
mouvement de Diaz… pour 
le triplé de Vinicius Jr (4-0, 
69e). De quoi faire chanter le 
Santiago Bernabéu, après deux 
lourdes défaites concédées la 
semaine dernière.
Tout était parfait côté merengue, 
excepté la prestation trop 
tendre de Kylian Mbappé, très 
déçu de ne pas avoir marqué. 
L’international français, qui 
n’a pas été appelé par Didier 
Deschamps pour la trêve à venir, 
a manqué le peu d’occasions 
qu’il a obtenues. D’un point de 
vue collectif, le Real Madrid 
reste deuxième et revient à 
six points de Barcelone, qui 
jouera dimanche chez la Real 
Sociedad. Osasuna reste pour 
l’instant au cinquième rang et 
subit sa quatrième défaite de la 
saison.
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En Bref...Le Samsung Galaxy S25 Slim pourrait être 
doté d’une caméra de très grande qualité

Arme du futur
ce canon électromagnétique tirera 

des «flèches » à 14 400 km/h 

Depuis quelques années déjà, 
le partage de compte ne fait 
pas clairement les affaires 
des plateformes de streaming 
audio et vidéo. Du côté de chez 
Netflix et consort, il est même 
devenu primordial de convertir 
un maximum de ceux avec qui 
l’on partage un compte, en un 
authentique et honnête client.

Le partage des comptes, 
encore toujours dans le viseur
Du côté de la plateforme Max, 
disponible en France depuis cet 
été, on se charge également de 
dissuader autant que possible 
les utilisateurs de partager leur 
compte avec des membres de 
leur famille et/ou des amis ne 
vivant pas sous le même toit.
Chez Netflix, on a notamment 
lancé l’offre Abonné 
Supplémentaire, qui permet 
contre quelques euros de plus 
chaque mois, d’inviter « des 
personnes extérieures à son 
foyer à utiliser Netflix ».
À noter que Disney+ a 
également mis en place un 
système similaire, permettant 
là aussi de s’acquitter d’un 
supplément pour partager « 
légalement » son compte avec 
un proche.
Vers un système d’abonné 
supplémentaire payant aussi 
pour Max ?
Et selon The Verge, cette 
même approche devrait 
prochainement être adoptée 
par la plateforme Max, afin là 
encore de réduire autant que 
possible le partage de mots de 
passe. Le CFO de Warner Bros. 
Discovery, Gunnar Wiedenfels, 
a notamment indiqué sa volonté 
de « demander aux membres qui 
ne se sont pas inscrits, ou aux 
membres de plusieurs ménages, 
de payer un peu plus ».
À cela pourrait s’ajouter une 
nouvelle hausse de prix du 
service Max aux États-Unis, 
dont le prix a déjà augmenté 
de 1 dollar en juin dernier, 
faisant grimper la formule sans 
publicité (1080p) à 16,99 $.

Le futur smartphone de 
Samsung, le Galaxy S25 
Slim, pourrait surprendre. 

Au programme ? Un appareil 
photo exceptionnel.
On le sait, Samsung ne veut 
pas laisser Apple seul quand la 
marque à la pomme développe 
un nouveau produit ou modèle. 
La volonté d’Apple de produire 
un Apple 17 Slim a donc en 
conséquence été suivie par 
Samsung avec l’arrivée à venir 
l’an prochain d’un Galaxy S25 
Slim. Un appareil qui devrait 
être d’autant plus intéressant 
que, selon un leaker, il devrait 
être équipé avec le meilleur de la 
technologie.
Une caméra « Ultra » pour le 

futur Galaxy S25 Slim
À quoi donc pourrait ressembler 
un Galaxy S25 Slim, qui serait 
le premier de son nom ? On 

commence à en avoir une petite 
idée, avec la fuite qui vient d’être 
transmise sur X par le leaker Ice 
Universe, toujours bien informé 
de ce qu’il se passe au sein de 
Samsung.
Il a ainsi affirmé que « le 
Galaxy S25 Slim est équipé 
d›une caméra «Ultra» » dans un 
message posté hier. Une fuite qui 
pourrait annoncer une très bonne 
nouvelle, même si elle reste tout 
de même allusive.

Une caméra de 200 Mpx au 
programme ?

Car que signifié exactement 
le terme « Ultra » dans ce cas 
? Il est presque certain qu›il 
s›agit d›une référence à un 
des Samsung Galaxy Ultra. 
Ce pourrait être soit le Galaxy 
S24 Ultra ou le futur Galaxy 
S25 Ultra. Vu que le prochain 
S25 Ultra sera le meilleur de la 

prochaine génération (et le plus 
cher) des smartphones qui seront 
présentés en début 2025, on peut 
imaginer qu›Ice Universe fait 
plutôt référence au Galaxy S24 
Ultra.

Pour rappel, le Galaxy S24 

Ultra est équipé à l›arrière 
d›un quadruple capteur, avec 
notamment un module principal 
de 200 Mpx. Alors, Samsung 
va-t-il intégrer ce capteur 
monstrueux dans le Galaxy S25 
Slim, accompagné d›un second, 
voire d›un troisième capteur ?

Sur le salon Euronaval à 
Villepinte, Futura a découvert 
une version miniaturisée 
du futur démonstrateur du 
railgun européen. Développé 
par l’institut franco-allemand 
de Saint-Louis, ce canon 
électromagnétique pourra être 
embarqué à l’avant d’un navire 
de la marine nationale pour 
servir de défense anti-missile.
À Euronaval, sur le vaste 
stand du ministère des Armées 
et des Anciens combattants, 
de nombreuses technologies 
innovantes sont présentées. 
Parmi elles, Futura a pu voir le 
projet de railgun européen baptisé 
Thema, pour TecHnology for 
Electro-Magnetic Artillery. Sous 
une épaisse vitre, un modèle 

miniature de tourelle dotée d’un 
canon placé sur la proue d’un 
navire tire des projectiles de 5 x 
5 mm à une vitesse de 120 m/s 
sur une photo de drone suicide. 
Effet garanti pour ce modèle 
réduit qui ressemble à un jouet. 
Ce n’en est cependant pas un 
puisqu’il fonctionne exactement 
comme le prototype de railgun 
à l’échelle réelle en cours de 
développement.
Si ce salon de l›armement n›est 
pas un endroit où l›on parle 
facilement aux journalistes, 
notre interlocuteur a bien voulu 
donner quelques détails de cette 
future arme défensive prévue 
pour équiper un navire ou un 
véhicule terrestre.
Des projectiles hypersoniques 

Le démonstrateur du canon 
électromagnétique est 
actuellement développé par 
l›Institut franco-allemand de 
recherches de Saint-Louis (ISL). 
Il devrait être capable de réaliser 
ses premiers tirs de projectiles 
d›ici 2025. Pour le moment, le 
laboratoire dispose de plusieurs 
démonstrateurs, notamment le 
canon NGL-60 (New Generation 
Launcher), un lanceur de 
calibre 60 mm permettant de 
tirer des projectiles de l›ordre 
du kilogramme, ainsi que le 
canon Rafira (RApid FIre 
RAilgun). Celui-ci peut tirer 
des salves rapides de projectiles 
de calibre 25 mm. Les deux 
calibres de projectiles sont 
capables d›atteindre des vitesses 
initiales, c›est-à-dire à la sortie 
de la bouche du canon, allant 
respectivement entre 2 000 m/s 
et 3 000 m/s.
Le démonstrateur prévu pour 
2028 devra les tirer à 2 000 m/s, 
c’est-à-dire 7 200 km/h. De quoi 
étendre la portée d’une frappe 
à plus de 200 km et assurer 
une défense aérienne rapide 
grâce à la réduction du temps 
de vol. Selon l’ISL, la létalité 
augmente également en raison 
de la forte vitesse à l’impact. À 
terme, l’objectif est de parvenir 
à concevoir des défenses 

antimissiles, basées sur des tirs 
en rafales de projectiles avec une 
vitesse de 4 000 m/s, soit 14 400 
km ! De l’hypersonique pour 
atteindre des missiles, eux aussi, 
hypersoniques.

Un tir à 4 000 m/s
Dans tous les cas, les munitions 
ne sont pas explosives. Un atout 
pour garantir la sécurité d›un 
navire en pleine mer. Il s›agit de 
flèches composées de matériaux 
conducteurs. Pour fonctionner, 
le canon électromagnétique 
nécessite d›alimenter avec un 
courant de forte intensité deux 
rails conducteurs pour créer le 
champ magnétique. La force de 
Laplace fait le reste du travail 
en appliquant une énorme 
accélération au projectile. Une 
puissance qui lui permet de sortir 
de la bouche du canon à une 
vitesse hypersonique ! L›ISL a 
expliqué à Futura que l›un des 
problèmes principaux à résoudre 
reste l›usure des matériaux 
en raison des importantes 
contraintes mécaniques. Le 
laboratoire planche sur ce sujet. 
Des améliorations ont déjà eu 
lieu, notamment pour ce qui 
est du projectile qui dispose 
désormais d›un coffrage qui s›en 
libère en sortie de canon.
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Les chercheurs ont découvert 
un lien «important et 

surprenant» entre groupe 
sanguin et risque cardiaque.

Les groupes sanguins 
sont importants car ils 
déterminent le type 

de sang que l’on peut nous 
transfuser en cas d’urgence. Ils 
auraient également une influence 
sur notre risque cardiovasculaire, 
et notamment sur notre risque 
de faire un accident vasculaire 
cérébral jeune (AVC précoce).  
Dans une méta-analyse publiée 
dans la revue Neurology 
compilant 48 études, des 
chercheurs de l’École de 
médecine de l’Université du 
Maryland (Etats-Unis) ont 
analysé les profils génétiques 
et les chromosomes de 17 000 
patients ayant été victimes d’un 

AVC et près de 600 000 témoins 
sains n’ayant jamais subi 
d’AVC. Le but des chercheurs 
était de comparer les variantes 
génétiques des participants 
et de trouver des associations 
potentielles entre le groupe 
sanguin et le risque d’AVC. 
Après avoir ajusté les paramètres 
comme le sexe, l’âge ou l’ethnie, 
les chercheurs ont constaté que 
les personnes ayant le groupe 
sanguin A (dans le monde, 
c’est le groupe sanguin le plus 
fréquent) avaient un risque 16 
% plus élevé d’avoir un AVC 
précoce (autrement dit, avant 
l’âge de 60 ans) que les personnes 
ayant d’autres groupes sanguins. 
A contrario, les personnes ayant 
le groupe sanguin O avaient un 
risque 12 % inférieur d’avoir 
un AVC précoce par rapport 

aux personnes ayant d’autres 
groupes sanguins. Les rhésus 
(positif, négatif) ne semblaient 
pas avoir d’importance. Pour les 
AVC tardifs (après 60 ans), il ne 

semblait pas non plus y avoir 
d’impact significatif du groupe 
sanguin. 
A l’heure actuelle, «nous ne 
savons toujours pas pourquoi le 

groupe sanguin A peut entraîner 
un risque plus élevé de faire 
un AVC précoce, mais cela a 
probablement quelque chose 
à voir avec les facteurs de 
coagulation sanguine comme 
les plaquettes et les cellules 
qui tapissent les vaisseaux 
sanguins ainsi que d’autres 
protéines circulantes, qui 
jouent toutes un rôle dans la 
formation de caillots sanguins», 
a déclaré Steven Kittner, co-
chercheur principal de l’étude 
et professeur de neurologie. 
En effet, des études antérieures 
suggèrent que les personnes 
ayant un groupe sanguin A 
ont un risque légèrement plus 
élevé de développer des caillots 
sanguins dans les jambes, 
appelés thromboses veineuses 
profondes.

Un seul ingrédient suffit.
Le temps est gris, les températures 
descendent doucement et les 
premiers virus de la saison 
automne-hiver arrivent. Pour 
doper votre système immunitaire 
et échapper aux infections 
hivernales (rhume, maux de 
gorge, nez bouché, coup de 
froid...), il y a une boisson très 
simple à préparer que vous devez 
connaître absolument.
Et un seul ingrédient suffit : du 
thym. On le trouve facilement 
au supermarché, en vrac ou en 
sachets au rayon des boissons du 
petit-déjeuner. Le thym est une 
plante médicinale incontournable. 
Il possède un grand nombre de 

propriétés et permet de soigner 
diverses affections : il est 
anti-infectieux, antibactérien, 
stimulant, antitussif, antiseptique, 
dépuratif et anti-inflammatoire. 
«Il agit sur beaucoup de maladies 
ORL et respiratoires (bronchite, 
grippe, ndlr). Il a également des 
propriétés expectorantes, très 
intéressantes en cas de toux, de 
rhume» nous expliquait Christelle 
Lassort, naturopathe et thérapeute 
en médecines alternatives dans un 
précédent article.
Comment préparer la fameuse 
boisson ? C’est simple : verser 
une cuillère à café de feuilles 
séchées de thym dans 150 ml 
d’eau frémissante. Laissez 

infuser de 10 à 15 min et filtrez 
avant de boire. On peut prendre 
3 à 4 tasses d’infusions de thym 
par jour, à additionner de jus de 
citron et/ou de miel en cas de 
symptômes respiratoires. On peut 
aussi utiliser l’huile essentielle de 
thym en inhalation quand le nez 
est bouché.
Déposez 5 à 6 gouttes d’huile 
essentielle de thym dans un 
bol d’eau bouillante. Mettez le 
visage couvert d’une serviette 
au-dessus du bol et inspirez par 
le nez puis expirez par la bouche 
pendant 5 à 10 minutes. A faire 
de préférence le soir (uniquement 
pour les adultes). Le thym 
(déshydraté surtout) a également 

l’avantage d’être très riche en fer 
qui participe à la formation des 
globules rouges et en vitamine 
K qui participe à la coagulation 

(à éviter quand on est sous 
traitement anticoagulant). On 
n’hésite donc pas à l’ajouter à ses 
plats en cuisine.

Les besoins et habitudes de 
sommeil varient en fonction de 
l’âge et des personnes. Il est 
recommandé de manière générale 
pour un adulte de dormir au moins 
7 heures par nuit. Dormir moins 
de 6 heures est associé à un risque 
plus élevé d’obésité, de diabète 
de type 2, d’hypertension ou 
encore de pathologies cardiaques. 
Mais le manque de sommeil 
serait aussi dommageable pour le 
vieillissement du cerveau selon 
des scientifiques de l’American 
Academy of Neurology.
Ils ont suivi 589 personnes 

d’environ 40 ans à qui ils 
ont demandé de remplir un 
questionnaire concernant leurs 
habitudes de sommeil. Ils ont 
ensuite recherché les troubles 
suivants :
s’ils présentaient une courte durée 
de sommeil,
une mauvaise qualité de sommeil,
des difficultés à s’endormir,
un réveil matinal précoce,
une somnolence diurne
Environ 70% des sujets avaient 
0 à 1 trouble du sommeil ; 22% 
en avaient 2 à 3 et 8 % plus de 
3. Quinze ans plus tard, les 

chercheurs ont utilisé des IRM 
pour déterminer l’âge du cerveau 
en se basant sur l’atrophie liée 
à l’âge. «Notre étude suggère 
qu’un mauvais sommeil (à 40 
ans, ndlr) est lié à près de trois 
ans de vieillissement cérébral 
supplémentaire», a déclaré le 
Pr Clémence Cavaillès, l’une 
des auteure de l’étude dont les 
résultats ont été publiés dans la 
revue «Neurology».
Précisément, les personnes 
présentant 2 à 3 troubles du 
sommeil quand elles avaient 40 
ans avaient un cerveau plus vieux 

d’1,6 ans et celles ayant plus de 
3 troubles du sommeil avaient 
un cerveau plus âgé de 2,6 ans, 
en comparaison à celles qui 
n’avaient pas de problèmes pour 
bien dormir. Selon les chercheurs, 
une mauvaise qualité du sommeil, 
des difficultés à s’endormir et à 
maintenir le sommeil et un réveil 
matinal précoce sont associés à 
un âge cérébral plus élevé, en 
particulier lorsque ces troubles 
persistaient au cours du suivi de 
5 ans.
«Nos résultats soulignent 
l’importance de traiter les 

problèmes de sommeil plus tôt 

dans la vie pour préserver la 

santé du cerveau, notamment 

en maintenant un horaire de 

sommeil régulier, en faisant de 

l’exercice, en évitant la caféine 

et l’alcool avant d’aller au lit 

et en utilisant des techniques 

de relaxation», a déclaré pour 

conclure le Pr Kristine Yaffe, 

professeure de psychiatrie et co-

auteure de l’étude.

Les personnes avec ce groupe sanguin sont le plus
 à risque de faire un AVC

C’est la boisson idéale en novembre, vous ne tomberez 
pas malade

Ce trouble du sommeil à 40 ans ferait vieillir 
le cerveau plus vite
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De nos jours,le 
numérique et les écrans 
occupent une place 

prépondérante, l’importance 
des activités culturelles dans 
le développement des enfants 
s’affirme comme un enjeu 
sociétal majeur. 

Un vecteur essentiel de 
développement cognitif

Les recherches en neurosciences 
démontrent que la pratique 
d’activités culturelles stimule 
de manière significative le 
développement cérébral des 
enfants. La musique, par exemple, 
active simultanément plusieurs 
zones du cerveau, favorisant la 
création de nouvelles connexions 
neuronales. Le théâtre et la 
danse, quant à eux, contribuent à 
l’amélioration de la coordination 
motrice et de la conscience 
spatiale.

L’enrichissement du capital 
social et émotionnel

Les activités culturelles 

constituent un terreau fertile 
pour le développement des 
compétences sociales et 
émotionnelles. En participant à 
des ateliers artistiques ou à des 
représentations collectives, les 
enfants :
- Apprennent à collaborer avec 
leurs pairs
- Développent leur empathie
- Renforcent leur confiance en 
soi
-Acquièrent des outils 
d’expression émotionnelle

Un rempart contre les 
inégalités sociales

L’accès à la culture représente 
un puissant levier de 
démocratisation et d’égalité 
des chances. Les programmes 
culturels en milieu scolaire et 
périscolaire permettent de :
- Réduire les écarts d’accès aux 
pratiques artistiques
- Favoriser la mixité sociale
-Stimuler la curiosité 

intellectuelle
- Développer l’esprit critique

Des bénéfices académiques 
tangibles

Les études longitudinales 
démontrent une corrélation 
positive entre la participation 
à des activités culturelles et la 
réussite scolaire. Les enfants 
exposés régulièrement à la 
culture présentent :
-De meilleures capacités de 
concentration
-Une plus grande facilité 
d’apprentissage
-Un vocabulaire plus riche
-Une meilleure compréhension 
des concepts abstraits

Vers une politique culturelle 
ambitieuse

Face à ces constats, il devient 
impératif de :
*Renforcer les partenariats 
entre institutions culturelles et 
établissements scolaires
*Former les enseignants aux 

pratiques artistiques
*Développer des programmes 
culturels accessibles à tous
*Sensibiliser les parents à 
l’importance de l’éveil culturel
L’investissement dans les 
activités culturelles pour les 
enfants ne représente pas un luxe 
mais une nécessité fondamentale 
pour leur développement 
harmonieux. À l’heure où les 
défis éducatifs se multiplient, 

la culture s’impose comme un 
outil privilégié pour former des 
citoyens épanouis, créatifs et 
ouverts sur le monde.
Les pouvoirs publics, les acteurs 
culturels et la communauté 
éducative doivent unir leurs 
efforts pour garantir à chaque 
enfant un accès équitable 
aux pratiques artistiques et 
culturelles, gage d’un avenir plus 
riche et plus inclusif.

L’exclusion sociale est une 
expérience douloureuse et 
souvent traumatisante pour les 
enfants. Lorsqu’un enfant se fait 
exclure d’un groupe d’amis, les 
parents se trouvent confrontés 
à une situation délicate qui 
nécessite une approche 
réfléchie et empathique. Voici 
les stratégies et les réflexions à 
adopter pour aider votre enfant à 
surmonter cette épreuve.

Comprendre les causes de 
l’exclusion

Avant de prendre des mesures, il 
est essentiel de comprendre les 
raisons derrière l’exclusion. Les 
causes peuvent varier, allant de 
simples conflits interpersonnels 
à des dynamiques de groupe 
plus complexes. Une discussion 
ouverte avec votre enfant 
peut révéler des informations 
cruciales sur ce qui s’est passé. 
Encouragez votre enfant à 

exprimer ses sentiments et ses 
pensées sans jugement.

Renforcer l’estime de soi
L’exclusion peut gravement 
affecter l’estime de soi d’un 
enfant. Il est crucial de renforcer 
sa confiance en lui. Soulignez 
ses qualités et ses compétences, 
et encouragez-le à participer à 
des activités où il excelle. Des 
compliments sincères et des 
gestes de soutien peuvent faire 
une grande différence.

Développer des compétences 
sociales

Aider votre enfant à développer 
des compétences sociales peut 
également être bénéfique. 
Encouragez-le à participer à 
des clubs, des sports ou des 
activités extrascolaires où il 
peut rencontrer de nouvelles 
personnes. Ces expériences 
peuvent lui offrir des opportunités 
de créer de nouvelles amitiés et 

de renforcer ses compétences en 
communication et en résolution 
de conflits.

Favoriser un environnement 
de soutien

Un environnement familial 
stable et aimant est essentiel pour 
aider votre enfant à traverser 
cette période difficile. Assurez-
vous que votre enfant se sente 
soutenu et aimé à la maison. Des 

moments de qualité en famille, 
comme des jeux de société ou 
des sorties, peuvent renforcer les 
liens familiaux et offrir un refuge 
émotionnel.

Consulter un professionnel
Dans certains cas, il peut être 
utile de consulter un psychologue 
ou un conseiller scolaire. Ces 
professionnels peuvent offrir 
des stratégies supplémentaires 

pour aider votre enfant à gérer 
ses émotions et à développer 
des compétences sociales. Ils 
peuvent également fournir 
des conseils sur la manière de 
naviguer dans les dynamiques 
sociales complexes.

Encourager la résilience
L’exclusion peut être une 
expérience d’apprentissage 
pour votre enfant. Encouragez-
le à voir cette situation comme 
une opportunité de croissance 
personnelle. La résilience est une 
compétence précieuse qui peut 
l’aider à surmonter d’autres défis 
à l’avenir. Discutez des exemples 
de personnes qui ont surmonté 
des obstacles similaires et ont 
réussi.
L’exclusion d’un groupe d’amis 
est une expérience difficile, mais 
avec le bon soutien et les bonnes 
stratégies, votre enfant peut 
surmonter cette épreuve. 

Au fil du temps, notre vaisselle 
subit inévitablement les effets 
de l’usure. Cela s’applique tout 
particulièrement aux verres, 
en particulier ceux en cristal. 
Matériau raffiné et sophistiqué, 
le cristal présente une fragilité 
supérieure à celle du verre 
ordinaire. Il est donc essentiel 
d’en prendre soin avec une 
attention particulière, notamment 

face à son principal ennemi : le 
voile blanc qui ternit sa brillance, 
surtout sur le bord supérieur des 
verres.

Comment se forme le voile 
blanc sur les verres en cristal ?
Ce voile blanc opaque est 
d’autant plus fréquent quand 
vous choisissez de laver vos 
verres en cristal au lave-vaisselle. 

Ce voile est principalement dû à 
la dureté de l’eau qui circule dans 
votre appareil. Cette eau, par 
ailleurs très chaude, va s’attaquer 
aux parois du verre, sans compter 
l’impact des produits chimiques 
des tablettes et autres liquides 
vaisselle. Le calcaire présent dans 
l’eau va alors se fixer sur les parois 
du verre, provoquant l’apparition 
de ce voile blanc caractéristique 

qui va ternir l’éclat de vos verres. 
Pour cela, il est recommandé 
de laver ses verres en cristal à 
la main ou d’utiliser des sels 
régénérants pour lave-vaisselle. 
Si vous décidez aussi de laver vos 
verres au lave-vaisselle, ouvrez-
en immédiatement la porte dès 
le lavage terminé pour éviter 
l’accumulation de vapeur d’eau 
calcaire sur les parois.

Que faire si votre enfant est exclu d’un groupe d’amis  

Faites disparaître le voile blanc sur vos verres en cristal

L’éveil culturel 
un investissement crucial pour l’avenir de nos enfants



Sara Boueche

Une enfance modeste dans le 
Liban des années 1930

Née Nouhad Wadie Haddad 
le 21 novembre 1935 dans 

le quartier populaire de Zokak 
el-Blat à Beyrouth, celle qui 
deviendra Fairouz grandit dans 
un milieu modeste. Fille d’un 
typographe, elle manifeste très 
tôt des dons exceptionnels pour 
le chant, fredonnant les mélodies 
qu’elle entend à la radio dans 
la maison familiale. Son timbre 
cristallin et sa capacité innée à 
reproduire les chansons attirent 
rapidement l’attention de son 
entourage.

Les débuts fulgurants d’une 
étoile montante

En 1947, alors qu’elle n’a 
que douze ans, sa voix 
exceptionnelle est remarquée par 
Mohammed Flayfel, directeur 
du conservatoire de musique 
libanais. Son entrée à la radio 
libanaise comme choriste 
marque le début d’une ascension 
fulgurante. C’est Halim el-
Roumi, figure majeure de la 
radio, qui lui donne son nom 
de scène : Fairouz (signifiant 
«turquoise» en arabe), présageant 
déjà le joyau qu’elle deviendrait 
pour la musique arabe.

Une influence musicale 
révolutionnaire

La rencontre avec les frères 
Rahbani, en particulier Assi 
qu’elle épousera en 1955, 
transforme radicalement 
le paysage musical arabe. 
Ensemble, ils créent un style 
unique, fusionnant la tradition 
musicale orientale avec des 
influences occidentales. Leurs 
compositions mêlent habilement 
mélodies traditionnelles 
libanaises, orchestrations 
modernes et textes poétiques 
d’une grande profondeur.

Un impact indélébile sur la 
chanson arabe

L’impact de Fairouz sur la 
musique arabe est comparable 
à celui d’Oum Kalthoum en 
Égypte, mais avec une approche 
radicalement différente. Là où 
Oum Kalthoum incarnait la 
tradition pure, Fairouz apporte 
une modernité et une ouverture 
sur le monde, tout en restant 
profondément ancrée dans la 
culture arabe. Son répertoire, 
riche de plus de 800 chansons, 
couvre tous les genres : du 
folklore libanais aux œuvres 
orchestrales complexes, en 
passant par des chansons 
patriotiques et religieuses.

Un engagement constant pour 
le Liban

Au-delà de sa carrière artistique, 
Fairouz incarne la résilience 
du peuple libanais. Pendant la 
guerre civile (1975-1990), elle 
refuse de quitter le pays et devient 
un symbole d’unité nationale 
transcendant les clivages 
confessionnels. Ses chansons sur 
Jérusalem et la Palestine en font 
également une icône de la cause 
arabe, admirée bien au-delà des 
frontières du Liban.

La voix d’ange du monde arabe

Le timbre unique de Fairouz, 
souvent décrit comme «cristallin» 
ou «céleste», possède cette rare 
capacité à toucher l’âme des 
auditeurs. Sa voix, d’une pureté 
exceptionnelle, se caractérise par 
une maîtrise technique parfaite et 
une expressivité intense. Elle peut 
passer avec une égale aisance 
des vocalises les plus complexes 
aux mélodies populaires les 
plus simples, toujours avec une 
émotion palpable.

Un héritage culturel 
inestimable

Aujourd’hui, à plus de 85 ans, 
Fairouz demeure une figure 
tutélaire de la culture arabe. Son 
influence dépasse largement le 
cadre musical : elle a contribué 

à moderniser la langue arabe 
à travers ses chansons, à 
promouvoir la poésie et le théâtre 
musical arabe, et à créer des 
ponts entre Orient et Occident. 
Ses matinées radiophoniques 
sont toujours écoutées 
quotidiennement dans tout le 
monde arabe, faisant d’elle une 
véritable institution culturelle 
vivante.

Son legs artistique est 

considérable, plus de 800 
chansons enregistrées, des 
dizaines de pièces de théâtre 
musical, des films, et surtout, une 
influence durable sur plusieurs 
générations d’artistes arabes. 
Fairouz incarne l’âge d’or de la 
culture libanaise et reste, pour des 
millions d’admirateurs à travers 
le monde, la voix intemporelle 
du Liban et du monde arabe.

La générale de la comédie 
musicale dramatique, «Thaman 
El Horriya» (le prix de la liberté), 
une opérette sur l’apport de 
la chanson et de la musique à 
la Guerre de Libération, a été 
présentée, jeudi soir à Alger, dans 
le cadre des célébrations du 70e 
anniversaire du déclenchement 
de la Révolution algérienne, 
devant un public nombreux.

Accueilli à l’Opéra d’Alger 
Boualem-Bessaïeh, le spectacle, 
s’est déroulé en présence 
de la ministre de la Culture 
Soraya Mouloudji, de hauts 
fonctionnaires de différents 
organismes officiels de l’Etat, 
ainsi que de représentants 
de différentes missions 
diplomatiques accréditées à 
Alger.

Mis en scène par Rabie Guichi 
sur un texte de Haroun Al kilani, 
«Thaman El Horriya» a été 
animé par quelques 200 artistes, 
entre, comédiens, danseurs, 
ballerines, musiciens, techniciens 
et vidéastes.

Plusieurs disciplines des arts 
de la scène ont été ainsi, mises 
à contribution pour rendre 
hommage à tous ses chanteurs et 
musiciens qui avaient défendu, 
au péril de leurs vies, la Cause 
nationale par la parole ciselée et 
la voix présente et déterminée, du 
temps où l’Algérie était en guerre 
pour son Indépendance.

Le spectacle, organisé par le 
ministère de la Culture et des 
Arts, «aborde pour la première 
fois, l’histoire de l’Hymne 
national +Qassaman+», a 
souligné le directeur de l’Opéra 
d’Alger, Abdelkader Bouazzara, 
se voulant également, a-t-
il ajouté, «un témoignage de 
reconnaissance et de gratitude 
de tout le peuple algérien, envers 
ces braves artistes-militants qui 
avaient, alors, quitté leur foyer 
et tout laissé derrière eux pour 
rejoindre les rangs du Front de 
libération national».

D’une durée de 90 mn, le 
spectacle a été présenté en quatre 
actes, dont le premier, destiné 

à la grande épopée de l’Hymne 
national «Qassaman» et au 
parcours de son auteur, Moufdi 
Zakaria, «poète de la révolution», 
pour aborder ensuite, sa mise en 
musique par Mohamed Fawzi, et 
enfin, le parcours de l’artisan de 
son introduction, retentissante 
aux roulements de tambours, le 
regretté moudjahid et maestro, 
Haroun Rachid.

Les comédiens ont restitué dans 
le deuxième acte, le souvenir 
de plusieurs artistes qui ont 
oeuvré à la promotion de la 
Cause algérienne, parmi eux, 
Ali Maâchi, Fadhéla Dziria, 
Mustapha Kateb, Akli Yahiaten, 
Khlifi Ahmed, Mohamed El 
Badji, Farid Ali, et tant d’autres 
encore, qui ont contribué à faire 
retentir la voix de l’Algérie en 
guerre contre le colonialisme 
français, à travers le monde.

Artisans d’une «Première en 
Algérie» à rendre une comédie 
musicale entièrement «en live», 
les 47 musiciens de l’orchestre 
symphonique de l’Opéra d’Alger, 

avec autant de vocalistes du 
Chœur de la Wilaya d’Alger, 
sous la direction de Zohir Mazari, 
et la vingtaine de ballerines et de 
danseurs du Ballet de l’Opéra 
d’Alger sous la houlette de la 
chorégraphe Nouara Idami, 
ont brillamment accompagné, 
en temps réel, la pléiade de 
comédiens et de chanteurs qui 
ont su porter la densité du texte 
occupant tous les espaces de la 
scène.

Parmi les comédiens de ce 
spectacle inédit, Hassen 
Kechache, Ouahid Achour, 
Sofiane Attia, Aboubakr Seddik 
Ben Aissa, Mohamed Seghir 
Bendaoud et les chanteurs Khaled 
Mahboub et Lamia Ait Amara, 
qui dans leurs accoutrements 
d’antan, confectionnés par 
Zoubida Setti, ont réussi à mettre 
en valeur l’oeuvre de chacun des 
artistes-militants évoqués dans le 
spectacle.

La scénographie, œuvre de 
Abdelghani Chentouf et la bande 
son et musique signée Younès 

Bahri, ont judicieusement servi 
les belles fresques du spectacle, 
restituant le souvenir et les 
atmosphères des années de guerre 
contre l’occupation française.

A l’issue de la soirée, l’Ensemble 
de cornemuse «El Mezwed» 
de la Garde républicaine, 
dirigé par le Tambour-major, 
Abdelbaki Brahmi a rendu 
une dizaine d’extraits du riche 
patrimoine musical algérien dans 
ses variantes kabyle, chaoui, 
sahraoui, naïli, aâssimi, tlemçani, 
et bedoui, entre autres.

Le nombreux public qui a 
beaucoup interagi pour marquer 
les temps forts du spectacle 
par des youyous nourris et des 
applaudissement répétés, a 
savouré dans la déléctation, tous 
les moments de «Thaman El 
Horriya», produit par le ministère 
de la Culture et des Arts.

«Thaman El Horriya», une comédie musicale présentée à 
Alger sur l’apport de l’Art à la Révolution

Fairouz : L’étoile immortelle du Liban 
 Portrait d’une diva légendaire
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Le chanteur est décédé le mois 
dernier à 31 ans après avoir 

chuté du troisième étage d’un 
hôtel en Argentine

Une enquête des autorités 
argentines a donné lieu 
hier à l’inculpation de 

trois personnes dans l’affaire du 
décès de Liam Payne le 16 octobre 
dernier. L’ancien membre des 
One Direction avait été retrouvé 
mort à 31 ans après avoir chuté 
d’un balcon au troisième étage 
de l’hôtel Casa Sur de Buenos 
Aires, en Argentine.
Dans un communiqué, les 
autorités locales ont annoncé 
qu’une personne avait été 
inculpée pour « abandon 
d’une personne suivi de mort 
et fourniture et facilitation de 
drogues », tandis qu’un employé 
de l’hôtel et une autre personne 
avaient été accusés d’avoir vendu 
de la drogue au chanteur. L’un 

des accusés aurait régulièrement 

rendu visite à Liam Payne 

lors de son séjour dans le pays 

d’Amérique latine. L’employé 

de l’hôtel devra pour sa part « 
répondre de deux livraisons de 
cocaïne avérées », tandis que le 
troisième accusé a procuré de la 
drogue deux jours avant sa mort.
« Semi-conscient » ou « 
Inconscient »
Les autorités ont effectué des 
recherches très approfondies, 
comme le rapporte le Guardian, 
recueillant notamment plusieurs 
témoignages et effectuant 
neuf perquisitions en plus de 
l’examen minutieux de vidéos de 
surveillance. L’enquête a exclu le 
suicide ou « l’implication d’un 
tiers », tout en relevant l’état 
second du jeune père.
« L’absence de réflexe de défense 
ou d’autoconservation lors de 
la chute, ainsi que d’autres 
données pertinentes issues de sa 
consommation, nous permettent 
de conclure que Liam Payne 
n’était pas pleinement conscient 

ou qu’il était dans un état de semi-
inconscience ou d’inconscience 
totale au moment de la chute », 
précisait le communiqué.
Les résultats des analyses 
toxicologiques sur le corps du 
défunt ont aussi été dévoilées, 
confirmant des hypothèses 
selon lesquelles il était dans un 
était second au moment de sa 
mort. L’examen a notamment 
révélé des « traces d’alcool, de 
cocaïne et d’antidépresseurs sur 
ordonnance » dans l’organisme 
de la star. Le rapport a conclu 
qu’il était décédé des suites de « 
polytraumatismes » lié à sa chute, 
qui aurait notamment causé des « 
hémorragies interne et externe ».
Selon l’AFP, le corps de Liam 
Payne a été rapatrié auprès de sa 
famille au Royaume-Uni plus tôt 
dans la semaine.

Trente-deux ans après le premier 
Sister Act, un troisième volet 
est en préparation. Si cela fait 
plus de cinq ans que Whoopi 
Goldberg en parle et que le 
scenario semble bouclé depuis 
2022, un événement récent 
bouleverse les plans : la mort 
de Maggie Smith au mois de 
septembre, laquelle interprétait 
la Mère supérieure.
Celle qui incarnait Deloris, 
une chanteuse de cabaret qui 
se cache dans un couvent après 
avoir été témoin d’un meurtre, 
avait en effet développé des 
liens d’amitié lors du tournage 
avec l’actrice britannique 
lauréate de deux Oscars. Et c’est 
le cœur lourd qu’elle a déclaré 

sur le plateau du Tonight Show 
Starring Jimmy Fallon mercredi 
devoir adapter le scénario en 
conséquence.
« Nous avons dû faire quelques 
ajustements parce que nous 
venons de perdre Maggie Smith, 
comme vous le savez », a-t-elle 
confié. Toutefois, elle assure 
: « nous y arriverons. Nous y 
arriverons. C’est juste… c’est 
un changement ».
« Pas sans vous »
C’est dans un talk-show au 
Royaume Uni, Loose Women, 
que l’actrice de 68 ans avait 
teasé la participation de Maggie 
Smith à cette suite longtemps 
attendue.
« Si vous avez besoin que je 

vienne ici pour tourner et faire 
tout ce qu’il y a à faire… Nous 
ferons tout ce que vous voudrez 
», a-t-elle ajouté. « Mais nous 
ne voulons pas le faire sans 
vous, Maggie. » L’actrice avait 
vraisemblablement dit oui.
Whoopi Goldberg lui a rendu 
un émouvant hommage 
sur Instagram peu après sa 
disparition. « Maggie Smith 
était une grande femme et une 
actrice brillante. Je n’arrive 
toujours pas à croire que j’ai 
eu la chance de travailler avec 
celle qui est “unique en son 
genre”. Je présente mes sincères 
condoléances à la famille… 
RIP», avait-elle écrit.

Erykah Badu a été honorée par 
le Conseil des créateurs de mode 
américains (CFDA), qui lui a 
attribué le titre d’« icône de la 
mode ».
Un prix qu’elle avait toujours 
espéré. La chanteuse, symbole 
d’une mode audacieuse et unique, 
a accepté cette distinction à 
Manhattan, vêtue d’une veste 
signée Thom Browne, et portant 
un voile orné de bijoux ethniques, 
véritable reflet de son style 
personnel.
« Cela représente beaucoup pour 

moi d’être célébrée comme icône 
de la mode, car c’est à travers 
ma façon de m’habiller que je 
m’exprime le plus clairement 
», a confié Erykah Badu lors de 
la cérémonie. « La manière dont 
j’aborde la vie a beaucoup à voir 
avec ce que je choisis de porter 
et comment je me montre. Cette 
façon de m’exprimer peut parfois 
inspirer les autres. » Un hommage 
bien mérité pour une artiste 
dont l’originalité et l’audace 
vestimentaires sont devenues des 
marques de fabrique.

Au-delà de la mode, Erykah 
Badu se lance également dans le 
cinéma. Elle fera prochainement 
une brève apparition dans 
l’adaptation de la pièce The Piano 
Lesson d’August Wilson, prévue 
pour le 22 novembre sur Netflix. 
Elle y partagera l’affiche avec des 
poids lourds du cinéma, comme 
Samuel L. Jackson et John David 
Washington, qui reprennent leurs 
rôles de la version Broadway

Trois personnes ont été inculpées dans la mort de Liam 
Payne en Argentine

Whoopi Goldberg annonce des ajustements nécessaires 
dans « Sister Act 3 » 

Erykah Badu, honorée comme icône de la mode et actrice 
en devenir
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En déplacement officiel en 
Afrique du Sud, le prince 
William a longuement 

évoqué l’année “épouvantable” 
que vient de vivre la famille 
royale britannique. L’occasion 
pour le prince de Galles d’évo-
quer la santé de Kate Middleton 

et de Charles III.

La reine Elizabeth II aurait ap-
pelé ça une “annus horribilis”. 
Et la famille royale britannique 
en a fait la triste expérience en 
2024. Au début de l’année, le 
roi Charles III annonçait être at-

teint d’un cancer de la prostate. 
Une annonce particulièrement 
inquiétante pour le monarque, 
qui a dû lever le pied sur plu-
sieurs engagements. Quelques 
mois après, c’était au tour de 
Kate Middleton d’annoncer la 
nouvelle à laquelle personne 
ne s’attendait : elle souffre elle 
aussi d’un cancer.

Si la princesse de Galles n’avait 
pas précisé la nature de ce can-
cer, elle avait ajouté entamer un 
long traitement par chimiothé-
rapie afin de se soigner. Traite-
ment qui a été terminé au début 
du mois de septembre, comme 
l’avait annoncé Kate Middleton 
dans une longue et magnifique 
vidéo partagée sur les réseaux 
sociaux. Depuis, la mère de 
George, Charlotte et Louis a 
doucement repris le chemin des 
apparitions officielles. De quoi 

rassurer l’ensemble des fidèles 
de Kate Middleton. En revanche, 
c’est en solo que le prince Wil-
liam s’est rendu en Afrique du 
Sud, afin d›assister aux Earths-
hot Prize Awards.

Comment vont Kate Middleton 
et Charles III ?

Avant de prendre l’avion, le fu-
tur roi d’Angleterre avait tenu à 
expliquer pourquoi le continent 
africain a une place si chère à son 
cœur. “L’Afrique a toujours oc-
cupé une place particulière dans 
mon cœur. C’est là que j’ai trou-
vé du réconfort à l’adolescence, 
là où j’ai demandé ma femme 
en mariage et, plus récemment, 
là où j›ai trouvé l’inspiration 
fondatrice du Earthshot Prize”, 
avait-il écrit sur Instagram. Cette 
escapade de plusieurs jours pour 
le prince de Galles a été l’occa-
sion pour lui d’évoquer la santé 

de Kate Middleton, de Charles 
III, mais aussi de donner son 
ressenti sur l›année qu›il vient 
de traverser.

“Honnêtement ? Elle a été épou-
vantable. C›est probablement 
l›année la plus difficile de ma 
vie. Il a donc été très difficile 
d›essayer de faire face à tout le 
reste et de rester sur la bonne 
voie. Mais je suis très fier de ma 
femme, je suis fier de mon père, 
d›avoir fait ce qu›ils ont fait. 
Mais d›un point de vue familial, 
cela a été brutal”, a-t-il déclaré, 
comme le rapporte le Mirror. 
Aujourd’hui, William est sou-
lagé de dire que sa femme “va 
très bien”. «Elle a été incroyable 
tout au long de l›année. Je sais 
qu›elle est enthousiaste à l›idée 
que cette soirée soit un succès”, 
avait-il également déclaré. Une 
belle nouvelle pour cette fin 

Donald Trump, qui a été élu pré-
sident des États-Unis le mardi 5 
novembre, était marié à Ivana 
Trump avec qui il a eu trois en-
fants, Donald Jr, Ivanka et Eric. 
Décédée le 14 juillet 2022, la 
Tchécoslovaque n’a rien légué 
au successeur de Joe Biden.

Son ex-épouse Ivana, ne lui a 
rien laissé. Donald Trump, qui a 
été élu pour la seconde fois pré-
sident des États-Unis, était marié 
à Ivana Trump, née Zelníčková. 
Si les époux, qui ont eu trois en-
fants, Donald Jr, Ivanka et Eric, 
sont restés ensembles pendant 
près de quinze ans, ils ont an-
noncé leur divorce en 1990, qui 
ne sera prononcé qu’en 1992, 
faute d’accords sur le partage 
des biens.

Pourtant, si la mondaine, qui 

pour rappel est décédée le 14 
juillet 2022, a décidé de rester en 
bons termes avec le magnat de 
l›immobilier, elle a privé son ex-
époux de son héritage. En effet, 
comme l›a révélé Vanity Fair, le 

testament de la Tchécoslovaque 
fait état d›une succession d›une 
valeur de 34 millions de dol-
lars, qui a été divisée entre ses 
enfants, ses amis et des œuvres 
de charité. La seule personne qui 

ne fait pas partie de la succes-
sion ? Donald Trump. Mais ce 
n›est pas tout : l›ex-nounou des 
enfants, Dorothy Curry, qui est 
devenue une très bonne amie de 
la famille, a elle aussi pu profiter 
de l›héritage.

Donald Trump : pourquoi 
sa fille Ivanka a décidé de 
s›éloigner de son père ?

Sa fille, Ivanka, était l›un de ses 
atouts. Aors qu›elle s›affichait 
souvent lors des meetings pour 
soutenir son père, les appari-
tions d›Ivanka Trump se font 
de plus en plus rares. La raison 
? Ce n›est que quelques temps 
après l›assaut du Capitole que 
la fille aînée de Donald Trump a 
décidé de s›éloigner de la poli-
tique. Dans un communiqué, 
l›ex-mannequin avait déclaré ne 

plus prévoir d’être impliquée en 
politique» et «choisir de priori-
ser ses jeunes enfants et la vie 
privée que nous créons en tant 
que famille.»

Selon le journaliste Philippe 
Corbé, cette situation pourrait 
s›apparenter à un «revirement 
idéologique». «Ivanka pense à 
sa place parmi les socialistes 
de New York, qu’elle a perdue 
en travaillant avec son père à 
la Maison-Blanche. Depuis le 6 
janvier, elle se tient à distance, 
elle n’a même pas dit un mot à 
la convention, et elle espère pou-
voir, un jour, retrouver la place 
qu’elle pense être la sienne, par-
mi les célébrités de Manhattan», 
explique l›ancien correspondant 
aux États-Unis pour BFMTV.

Voilà qui risque bien de faire 
tomber de leur chaise les fans de 
Pascal Obispo. La star de 59 ans 
songe déjà à la retraite. Et celle-ci 
pourrait intervenir plus tôt qu’on 
se l’imagine. Dans un entre-
tien accordé à Ciné Télé Revue, 
l’interprète de Lucie a évoqué 
son prochain projet, à paraître en 
octobre 2025. « Ce sera peut-être 
mon dernier album » a-t-il ainsi 
lâché, avant de préciser : « Ce 
sera ma dernière année avant ma 
retraite. Donc il faut en profiter ».

Si pour certains, la retraite à 60 
ans est une utopie, ce n’est pas le 
cas du chanteur. « Tout le monde 

prend sa retraite à un moment 
donné, donc il va bien falloir que 
ça arrive », justifie Pascal Obispo 
avant d’expliquer qu’il ne se voit 
« pas mal en point, boitant sur 
scène ».

Celui qui a récemment dû annu-
ler des dates pour raisons de santé 
ne compte donc pas faire du rab. 
« J’ai ce moment en tête, comme 
Jean-Jacques Goldman l’a eu 
aussi », cite-t-il en exemple.

Et après ?

Retraite ne signifie pas pour au-
tant oisiveté. Pour Pascal Obispo, 
« avant la musique, il y a la vie. 

Et la vie, c’est ce qu’il y a de plus 
important ». Et quelques projets 
semblent déjà dans son esprit. « 
En dehors de la musique, j’ai la 
peinture, la littérature, l’écriture. 
Il y a plein de choses à faire dans 
une deuxième partie de vie… », 
avance-t-il.

En attendant cet éventuel ultime 
disque pour ses 60 ans, les fans 
pourront se consoler avec L’Ar-
chipel des séquelles, un album de 
duos avec des artistes féminines 
dont Carla Bruni, Zazie, No-
lwenn Leroy ou encore Isabelle 
Boulay à sortir le 15 novembre.

“Une année épouvantable” 
les confidences du prince William sur la santé de Kate 

Middleton et Charles III

Donald Trump privé de l’héritage d’Ivana 
Il n’a rien touché de sa fortune !

Pascal Obispo est prêt à prendre sa retraite



Le grand hall du siège 
de l’Organisation des 
Nations Unies pour 

l’éducation, la science et la 
culture (UNESCO) à Paris 
a accueilli les festivités de 
la première semaine arabe 
de l’UNESCO à Paris. Une 
célébration historique de la 
culture arabe.
L’événement, inauguré par 
l’ambassadrice de la Jordanie 
et présidente du groupe 
des ambassadeurs arabes à 
l’Unesco, LeenaAlhadid, est 
l’occasion de mettre en lumière 
l’héritage arabe. Des tapisseries, 
des céramiques, des parfums et 
produits spécifiques à chaque 
pays ont transformé le grand 
hall du siège de l’UNESCO à 
Paris en un véritable Souk.
Le patrimoine algérien au 
rendez-vous à la semaine arabe 
de l’UNESCO
La semaine arabe de l’UNESCO 
réunit, pour la première fois 
depuis plus de 70 ans, les pays 
membres de l’organisation pour 

célébrer le patrimoine arabe et 
donner l’occasion aux visiteurs 
de l’événement de découvrir 
autrement l’histoire de ces pays.
L’Algérie a marqué son 
empreinte lors de cet 
événement en offrant un 
véritable voyage à travers un 
stand richement décoré. Les 
couleurs chatoyantes de l’habit 
traditionnel, la délicatesse 
des broderies et l’authenticité 

des bijoux ont transporté les 
visiteurs au cœur de l’héritage 
algérien.
L’accent a été mis 
particulièrement sur d’anciennes 
tenues traditionnelles, à 
l’exemple du Caftan El Kadi 
de Constantine, La Tegrifa 
de Mostaganem qui est une 
tenue jumelle de la Chedda de 
Tlemcen, Le Bernous, et la tenue 
traditionnelle d’OuledNail.

La semaine arabe de l’UNESCO 
a été l’occasion de célébrer la 
richesse artistique de l’Algérie, 
et ce, grâce à la présence 
exceptionnelle de l’artiste 
algérienne BeihdjaRahal. La 
célèbre chanteuse et musicienne 
a apporté sa voix envoûtante et 
son talent unique, témoignant 
de la diversité des expressions 
artistiques de notre pays.
InesAbdeli expose le caftan 

algérien à la Semaine arabe de 
l’UNESCO
L’influenceuse algérienne, 
InesAbdeli, a participé, aussi, à 
la semaine arabe de l’UNESCO, 
pour exposer le patrimoine 
algérien. Sur Instagram, on la 
voit en train d’exposer le Caftan 
El Kadi devant tous les autres 
pays arabes présents en cette 
occasion.
Dans un élégant caftan rouge 
de Constantine, orné de 
magnifiques broderies dorées, 
parée d’une Mhazema d’Or, la 
jeune influenceuse rayonne de 
fierté et défile avec un véritable 
joyau de l’artisanat algérien.
InesAbdeli, engagée à 
promouvoir la richesse du 
patrimoine algérien, a saisi 
l’occasion pour mettre en 
lumière une autre pièce 
maîtresse de la garde-robe 
traditionnelle algérienne : la 
somptueuse Blouza oranaise. 
Un choix qui démontre, une fois 
de plus, la richesse et la beauté 
des costumes de notre pays.
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SEMAINE ARABE DE L’UNESCO :

L’héritage algérien s’invite à Paris

Des averses de pluie, parfois 
orageuses, affecteront, 
dimanche et lundi, plusieurs 

wilayas du Centre et de l’Est du 
pays, indique samedi un Bulletin 
météorologique spécial (BMS), émis 
par les services de l’Office national de 
météorologie.
Placé en vigilance «Orange», ce BMS 
concerne les wilayas de Tipaza, Alger 
et Blida.
Les quantités de pluies attendues 
oscilleront entre 20 et 40 mm, 

et pouvant atteindre ou dépasser 
localement 50 mm, et ce, de dimanche 
à 3h00 jusqu’à lundi 15h00, précise la 
même source.
Les wilayas de Boumerdes, Tizi 
Ouzou, Bejaia, Jijel, Skikda, Annaba 
et El-Tarf sont également placées en 
vigilance «Orange» du dimanche à 
3h00 au lundi à 18h00 au moins avec 
des quantités de pluie estimées entre 
40 et 60 mm, pouvant atteindre ou 
dépasser localement 80 mm avec de 
fortes rafales de vent sous orages.

Averses orageuses sur 
des wilayas du Centre et 
de l’Est du pays à partir 

de dimanche


